**Zeitschrift:** Actes de la Société jurassienne d'émulation

Herausgeber: Société jurassienne d'émulation

**Band:** 81 (1978)

Bibliographie: Bibliographie jurassienne 1977

Autor: Noirjean, François

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF:** 01.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

## Cercle d'études historiques de la Société jurassienne d'Emulation

# Bibliographie jurassienne 1977

Rédaction: François Noirjean

• 

## Table des matières

		Pages
	Avant-propos	225
	Bibliographies et périodiques dépouillés	
0	GÉNÉRALITÉS	227
01	Bibliographies	227
02	Bibliothèques	
05	Périodiques, revues	228
06	Associations, musées	229
07	Journaux (avant 1818)	230
2	RELIGION – THÉOLOGIE	231
26	L'Eglise en général	231
27	Histoire, couvents, pèlerinages	
28	Diverses Eglises et sectes chrétiennes	
3	SCIENCES SOCIALES	233
31		
32	Démographie	
323.1	Politique	
33	Economie politique et sociale	70.00
333	Propriété foncière, logement	237
336	Finances publiques	237
338	Economie, industrie, artisanat	237
36	Prévoyance, aide et assurances sociales	240
37	Enseignement, instruction	
38	Tourisme, commerce, communications et transports	
39	Coutumes, folklore	
39	Coutumes, forkiore	2 <del>44</del>
5	SCIENCES EXACTES	
50	Sciences naturelles, sites protégés	245
55	Géologie, hydrographie, spéléologie	245
57	Biologie, archéologie, préhistoire	
58	Flore	
59	Faune	248
6	SCIENCES APPLIQUÉES - MÉDECINE - TECHNOLOGIE	249
62	Travaux hydrauliques, alimentation en eau, épuration et pollution	249
63	Agriculture, sylviculture, élevage, chasse, pêche	249
64	Sciences ménagères	250
65	Gestion et organisation de l'industrie	250
7	ARTS - ARCHITECTURE - MUSIQUE - JEUX - SPORTS	251
72	Architecture, églises, châteaux	251
73	Sculpture et arts apparentés	253

		Pages
74	Dessin, vitraux, céramique	
75	Peinture	
78	Musique	
79	Divertissements, jeux, sports	. 255
8	LINGUISTIQUE - LANGUES - LITTÉRATURE	. 256
80	Linguistique	
84	Littérature	. 257
9	MONOGRAPHIES RÉGIONALES - GÉOGRAPHIE - HISTOII	RE 259
90	Monographies régionales	. 259
91	Géographie	
910	Généralités, guides et cartes d'excursions	
911	Géographie humaine	
711	Géographie historique, étude des variations territoriales	
911.3		
911.9	Aménagement du territoire	. 263
912	Cartes, plans, atlas	
92	Biographies, généalogie, héraldique	
93	Sciences auxiliaires de l'histoire	
94	Histoire	
949	«—/18» Des Romains à la Révolution française et à l'Empire	•
949	«19–20» Le Jura dans le canton de Berne, 1815–1974	
	•	
	Index des noms d'auteurs	
	Index des noms de personnes	. 277
	Index des noms de lieux	

#### **AVANT-PROPOS**

Par la publication de la *Bibliographie jurassienne 1977*, le Cercle d'études historiques de la Société jurassienne d'Emulation entend parfaire le répertoire des ouvrages et articles parus récemment. Cette nouvelle édition recense 572 études publiées durant l'année 1977 ou antérieurement. La numérotation des notices fait suite à celle de la bibliographie 1976.

Dans les activités du Cercle d'études historiques, la bibliographie reste une œuvre collective. En effet, André Bandelier, Roger Flückiger, Philippe Froidevaux, Bernard Prongué, Marcel Rérat et Jean-Louis Rais ont bien voulu dépouiller les bibliographies, revues et journaux dont on trouvera la liste plus loin. M<sup>me</sup> Marie-Anne Anker-Bourquard a participé également à l'entreprise pour la dactylographie des notices et l'établissement des index. Nous leur savons gré de leur précieuse collaboration. Nous tenons aussi à remercier toutes les personnes qui ont pris la peine de nous signaler des publications récentes ou omises dans les éditions antérieures.

Avec les années, la bibliographie prend l'allure d'un instrument indispensable aux chercheurs intéressés par l'histoire et la réalité jurassiennes. La nécessité de réunir ces publications dans une bibliothèque jurassienne en devient d'autant plus évidente.

François Noirjean

## Bibliographies et périodiques dépouillés

#### **BIBLIOGRAPHIES**

Le Livre suisse. Bulletin bibliographique de la Bibliothèque nationale suisse, 77, 1977, 78, 1978, Nos 1-12.

Bibliographie de l'histoire bernoise, 1976.

Bibliographie de l'histoire suisse, 1976.

Bibliographie juridique suisse, 1976.

Bibliographie pédagogique suisse, 1976.

Bibliographia scientiae naturalis helvetica, 1976.

Bibliographie suisse de statistique et d'économie politique, 1975/1976.

#### **REVUES**

Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977.

Actualités bernoises, 1977.

Almanach catholique du Jura, 1977.

Almanach protestant et Annuaire des Eglises romandes, 1977.

Nouvelles Annales biennoises, 1976.

Berner Zeitschrift für Geschichte und Heimatkunde, 39, 1977.

Bulletin de l'Amicale des anciens élèves de l'Ecole cantonale, 1977.

Les Intérêts du Jura, 48, 1977.

Jurablätter, 39, 1977.

Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, Nº 25.

#### **JOURNAUX**

Construire, 1977. Coopération, 1977. Le Démocrate, 1977. Le Franc-Montagnard, 1977. Journal du Jura, 1977. Le Pays, 1977. La Vie protestante, 1977.

## 0 GÉNÉRALITÉS

#### 01 BIBLIOGRAPHIES

- 1768. BIBLIOGRAPHIE 1975–1976. Par J. B. et J.-M. S. Annuaire de la Société d'histoire des régions de Thann-Guebwiller, 1975–1976, p. 133–136.
- 1769. BIBLIOGRAPHIE de La Chaux-de-Fonds. La Chaux-de-Fonds, Bibliothèque de la ville, 1977, 88 p. multigraphiées.
- 1770. BIBLIOGRAPHIE de l'histoire bernoise 1975 = Bibliographie der Berner Geschichte 1975. Publ. par la Bibliothèque de la Bourgeoisie de Berne. Réd. par Mathias Bäbler. Berne, Bibliothèque de la Bourgeoisie (1977), XX, 107 p.
- 1771. BIBLIOGRAPHIE jurassienne 1976. Rédaction François Noirjean. Porrentruy, Société jurassienne d'émulation, Cercle d'études historiques de la Société jurassienne d'émulation, 1977, 51 p. Tirage à part des Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 189–235.
- 1772. L'ÉDITION à Porrentruy, 1940–1976. Catalogue. Textes de Jean Michel, Roger Flückiger, Jean Cuttat, Pierre-Olivier Walzer, Tristan Solier, Jean-Marie Hänggi, Alexandre Voisard. Porrentruy, Commission culturelle, 1977, 42 p. ill.
- 1773. LOVIS, Gilbert. Nos lectures, vos lectures. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 39-40.
- 1774. WALZER, Pierre-Olivier. «L'édition à Porrentruy de 1940 à 1976.» La merveilleuse aventure des Portes de France. Le Démocrate, 13. 4. 1977, p. 5.

## 02 BIBLIOTHÈQUES

- 1775. BALLMER, Roger. La Bibliothèque de l'Ecole cantonale de Porrentruy, ancienne bibliothèque des Jésuites. Bibliothèques en Suisse, 1976. Berne, Association des bibliothécaires suisses, 1976, p. 133–135, ill.
- 1776. Les 75 ans de la BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE de Reconvilier. Par L. S. Journal du Jura, 14. 9. 1977, p. 12, ill.
- 1777. FLÜCKIGER, Roger. Heurs et malheurs d'un conservateur et bibliothécaire. Le Démocrate, 15. 6. 1977, p. 5 Le Pays, 15. 6. 1977, p. 3. GIRARD, Benoît; NOIRJEAN, François. La Bibliothèque de Porrentruy ou l'histoire d'un mythe. Le Démocrate, 16. 6. 1977, p. 7 Le Pays, 16. 6. 1977, p. 3. ERARD, Victor. L'ancien hôpital: une âme et une longue histoire. Le Démocrate, 16. 6. 1977, p. 7.
- 1778. PELLATON, Jean-Paul. Les bibliothèques d'une région (Jura bernois) sous la loupe. Etudes pédagogiques, 1976, p. 108-118, fig.
- 1779. SCHENKER, Lukas. Der Beinwiler Bibliothekskatalog um 1200. Mariastein, 23, 1977, S. 104–109, Abb.

1780. WEBER-JUNOD, Patricia. Rodo Mahert. Notice biographique et catalogage de sa bibliothèque. Trav. de dipl. Association des bibliothécaires suisses. — La Chaux-de-Fonds, 1976, II + 32 f. (Rodo Mahert = Edmond-Armand Maistre.)

## 05 PÉRIODIQUES, REVUES

- 1781. ACTES de la Société jurassienne d'émulation. Année 1977, vol. 80. Porrentruy, Ecole cantonale, secrétariat général de la société, 1977, 327 p., ill., 7 pl.
- 1782. ALMANACH catholique du Jura 1977. Porrentruy, La Bonne Presse, 168 p., ill.
- 1783. ALMANACH protestant et annuaire des Eglises romandes 1977. Lausanne, Presses Centrales, ill.
- 1784. Nouvelles ANNALES biennoises 1976 = Neues Bieler Jahrbuch 1976. Bienne, W. Gassmann, 1977, 224 p., pl.
- 1785. ANNUAIRE du diocèse de Bâle 1977 = Personalverzeichnis der Diözese Basel 1977. Soleure, Union Druck, 224 p.
- 1786. BULLETIN de l'Amicale des anciens élèves de l'Ecole cantonale de Porrentruy. 33e année, Nº 33, 1977, ill.
- 1787. CHRONIQUE jurassienne 1976. Cercle d'études historiques de la Société jurassienne d'émulation. Collaboration de Philippe Froidevaux, Pierre-Yves Moeschler, Bernard Prongué, Michel Rey. Porrentruy, Société jurassienne d'émulation, 1977, 84 p. ill.
- 1788. DOUZE MOIS d'actualité dans le Jura. Journal du Jura, 31. 12. 1977, p. 14-15.
- 1789. Les ÉCHOS de La Neuveville. Société des anciens élèves de l'Ecole supérieure de commerce (La Neuveville), Nº 77, 1977, 24 p.
- 1790. L'HOTA. Publication éditée par l'Association pour la sauvegarde du patrimoine rural jurassien (ASPRUJ), décembre 1977, Nº 1, 44 p. ill.
- 1791. REVUE de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25. Ecoles du Jura. 58 p., ill.
- 1792. ROSSEMAISON notre village. Rossemaison, Nº 2, 66 p. ill.; Nº 3, 48 p. ill.

## Publications officielles

- 1793. ANNUAIRE officiel du canton de Berne 1977–1978 = Staatskalender des Kantons Bern 1977–1978. Etat au 1<sup>er</sup> juin 1977. Berne, Chancellerie d'Etat, 1977, 273 p.
- 1794. BULLETIN des lois, décrets et ordonnances du canton de Berne. Année 1976. Berne, Stämpfli, 1977.

- 1795. COMPTE RENDU des séances du Grand Conseil du canton de Berne. Année 1977. — Delémont, Imprimerie du Démocrate, 1977. (Annexe de la Feuille officielle.)
- 1796. RAPPORT sur l'administration de l'Etat de Berne pendant l'année 1976 = Bericht über die Staatsverwaltung des Kantons Bern für das Jahr 1976. — Berne, Stämpfli, 1977, 451 p.
- 1797. TAGBLATT des Grossen Rates des Kantons Bern, 1977. Bern, Buchdruckerei Neukomm, 1977.

## 06 ASSOCIATIONS, MUSÉES

- 1798. ADEP. Après une fructueuse assemblée générale. Bulletin d'information de l'ADEP, Nº 6, octobre 1977, publié dans Les Intérêts du Jura.
- 1799. Bulletin d'information de l'ADEP (Association pour le développement économique du district de Porrentruy). Porrentruy, ADEP, N° 5, mai 1977; N° 6, octobre 1977. Bulletin publié dans Les Intérêts du Jura.
- 1800. Assemblée générale de l'ADIJ, le 14 mai 1977, à Saignelégier. I. Procèsverbal de l'assemblée générale du 19 juin 1976, à La Neuveville. II. Rapport d'activité 1976. III. Comptes 1976. IV. Conclusions. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 61–92.
- 1801. Assemblée générale de l'ADIJ à Saignelégier. La presse s'exprime. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 93-98.
- 1802. ADIJ. Programme d'activité 1977-1978. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 99-100.
- 1803. CONCOURS d'animation pour l'aménagement de locaux et d'équipements socioculturels intégrés dans les communes (travail entrepris par le groupe du Noirmont). Journal du Théâtre Populaire Romand, Nº 110, septembre 1977, p. 1–8, ill.
- 1804. Société jurassienne d'ÉMULATION. Partie administrative. Actes de la Soc. jurass. d'émul. 80, 1977, p. 265-327.
- 1805. ROTH, Jean-François. JURASSIA, 1877–1977. Centenaire de l'Association jurassienne de la Société des étudiants suisses. Préface de Jean Kistler. Porrentruy, Imprimerie La Bonne Presse, 1977, 64 p., ill.
- 1806. PRO JURA. Office jurassien du tourisme. Rapport d'activité 1976–1977.

   Moutier, Pro Jura, 1977, 40 p. ill.
- 1807. La vie de PRO JURA. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 44.
- 1808. STELLA JURENSIS Porrentruy, 1902–1977. Porrentruy, Stella Jurensis, 1977, 11 p.
- 1809. FROIDEVAUX, André = M.-J. V. Vingt ans de l'UNIVERSITÉ populaire jurassienne. Un climat de réflexion unique en Suisse. Construire, 9. 2. 1977, p. 12, 1 portr.

- 1810. UNIVERSITÉ POPULAIRE JURASSIENNE. Rapport d'activité 1976-1977. — (Porrentruy), Université populaire jurassienne, 1977, 30 p.
- 1811. UP information / UNIVERSITÉ POPULAIRE JURASSIENNE. Porrentruy, UP jurassienne, Nº 1, décembre 1977, ill.
- 1812. WEHRLY, Maurice L. UNIVERSITÉ populaire jurassienne, 1957–1977. Un bus à la page sillonne les six districts jurassiens. Construire, 15. 6. 1977, p. 16–17, ill.
- 1813. Eröffnung HEIMATMUSEUM Laufental. Volksfreund, 1. 6. 1977, Ill. HEIMATMUSEUM Laufental unter eigenem Dach. Nordschweiz, 1. 6. 1977, Ill.
- 1814. Le MUSÉE JURASSIEN à Delémont. Toute la richesse du passé historique jurassien réunie dans une institution bientôt cantonale. Le Pays, 24. 11. 1977, p. 20, ill.
- 1815. Commission du MUSÉE JURASSIEN. Les Amis du Musée jurassien. Rapports d'activité 1976. Delémont, Amis du Musée jurassien, 1977, 16 p., ill.
- 1816. MUSÉE de La Neuveville. Rapport d'activité (de la) Société du Musée (de) La Neuveville 1977. 11 p.
- 1817. LOVIS, Gilbert. Vers la création d'un MUSÉE RURAL jurassien. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 6-8, ill.

## 07 JOURNAUX (AVANT 1818)

- 1818. Le DÉMOCRATE. Cent ans. Numéro spécial du 3. 1. 1977, relatif à l'année 1877. Textes de Maryse Cavaleri-Schnetz, Jean-Luc Vautravers, André Richon. 20 p. ill. Numéro spécial du 21. 4. 1977, relatif à l'année 1902. Textes d'André Richon, Charles Beuchat, p. 22–26, ill. Numéro spécial du 17. 5. 1977, relatif à l'année 1927. Textes d'André Richon, Roger Schindelholz, p. 17–25, ill. Numéro spécial du 1. 7. 1977, relatif à l'année 1952. Textes d'André Richon, Maryse Cavaleri. Œuvre graphique de Myrha. 8 p., ill. Numéro du 22. 9. 1977. 1927 dans le Jura. Texte d'André Richon, p. 16, ill.
- 1819. LE DÉROUTEUR. Journal pour l'Ajoie paraissant tous les deux mois. Porrentruy, les Dérouteurs, case postale 149, mars 1977, Nº 1.
- 1820. FEUILLE officielle d'avis du district de Moutier. Nº 1 (4 novembre 1977). Bévilard, Impr. Juillerat & Chervet, 1977.
- 1821. L'OPINION radicale. Organe officiel du Parti libéral-radical du Jura Nord. Bure, case postale 9, L'Opinion radicale, 1977, septembre, 1<sup>re</sup> année, Nº 1.
- 1822. La TUILE, an VI. Volume relié des numéros de La Tuile, mensuel satirique jurassien, parus de septembre 1976 à août 1977, 96 p.

## 2 RELIGION - THÉOLOGIE

#### 26 L'ÉGLISE EN GÉNÉRAL

- 1823. CHAPATTE, Pierre-André. Delémont sous la loupe des sociologues. La personnalité religieuse de la population. La vision du monde de la population. Le Delémontain et sa paroisse. Le Pays, 6. 5. 1977, p. 7; 20. 5. 1977, p. 4; 21. 5. 1977, p. 4.
- 1824. Le CLERGÉ jurassien. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 131-133.
- 1825. EVANGELISCH-reformierte Landeskirche (des Kantons Bern) unterwegs. Die Entstehung des bernischen Kirchengesetzes 1874, von Ulrich Müller; Beiträge zum bernischen Kirchenrecht, von Werner Kohli; Das bernische Kirchengut, von Robert Morgenthaler; Kirche und Staat im Kanton Bern, Finanzielles, von Robert Morgenthaler. Bern/Stuttgart, Haupt, 1974, 87 S.
- 1826. HOURIET, Jacques. Delémont. Eglise, religion et vie quotidienne. Quelle est la proportion des fidèles, et où se recrutent-ils? Le Delémontain de tous les jours. La Paroisse catholique: un millionnaire qui s'interroge. Le Démocrate, 6. 5. 1977, p. 11; 17. 6. 1977, p. 11; 28. 7. 1977, p. 6, ill.
- 1827. S(CHALLER), H(enri). Monseigneur Otto Wüst. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 43, ill.
- 1828. SCHINDELHOLZ, Georges. L'Eglise face à la pénurie de prêtres. Important virage «pastoral» dans le Val Terbi. — Le Pays, 17. 11. 1977, p. 9, ill.

## 27 HISTOIRE, COUVENTS, PÈLERINAGES

- 1829. Das ANNIVERSARBUCH des Basler Domstifts. (Liber vite Ecclesie Basiliensis) 1334/38–1610. Diss. phil. Basel. Lateinischer Text. Kommentar von Paul Bloesch. (Nº 933 de la bibl. jur. 1975.) (Compte rendu: Freiburger Diözesan-Archiv, 96. Band, 1976, S. 380–381, von P.-J. Schuler.)
- 1830. BAUMER, Iso. Pèlerinages jurassiens. Le Vorbourg près Delémont (Suisse). Histoire d'une chapelle et de son pèlerinage du Moyen Age au XXe siècle. Une étude des traditions religieuses. (Nº 1401 de la bibl. jur. 1976.)

  (Comptes rendus: Jurablätter, 39. Jg., 1977, S. 96, von M. B.: Vorburg und seine Wallfahrt. Ein Standardwerk der religiösen Volkskunde; Annuaire de la Société d'histoire sundgauvienne, 1976, p. 139–140; Almanach catholique du Jura, 1977, p. 128, ill., portr.; NZZ, Nr. 48, 26./27. 2. 1977, S. 70, von Arnold Niederer: Wallfahrt im Jura. Zu einem Werk von Iso Baumer.)

- 1831. BREGNARD, M(axime). Une page de l'histoire religieuse jurassienne. Le culte de saint Fromont. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 83–87, ill.
- 1832. C(UENIN), (Gabriel). Le trésor de Bellelay. L'abbaye vue sous un angle peu connu. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 5-9, ill.
- 1833. Double FÊTE chez les Sœurs de Saint-Paul à Porrentruy. Deux cent cinquante années de vie missionnaire et consécration d'une nouvelle chapelle. Le Pays, 9. 12. 1977, p. 3, ill.
- 1834. GILOMEN, Hans-Jörg. Die Grundherrschaft des Basler Cluniazenser-Priorates St. Alban im Mittelalter. Ein Beitrag zur Wirtschaftsgeschichte am Oberrhein. Basel, Kommissionsverlag Friedrich Reinhardt, 1977, 427 S. Quellen und Forschungen zur Basler Geschichte, 9.
- 1835. HAAS, Hieronymus. St. Urban und Beinwil. Freundschaft zwischen zwei Klöstern. Mariastein, 23, 1977, S. 97–103, Abb.
- 1836. HELVETIA SACRA. Begr. von Rudolf Henggeler. Hrgg. von Albert Bruckner. Abt. II, Teil 2. Die weltlichen Kollegialstifte der deutsch- und französischsprachigen Schweiz. Red. von Guy Marchal. Bern, Francke, 1977, 686 S., Karte.

  (Contient e. a.: St. Germanus in Moutier-Grandval, von Ansgar Wildermann, S. 362–391; St-Imier, von Peter L. Zaeslin, S. 434–441; St-Ursanne, von Peter L. Zaeslin, S. 442–461.)
- 1837. MOOSBRUGGER-Leu, Rudolf. Germanus, der vergessene Juraheilige.

   Basler Stadtbuch, 1975, Ausgabe 1976, 96. Jahr, S. 215–222, Abb.
- 1838. OTT, Hugo. Zu den frühen Beziehungen zwischen dem Kloster St. Blasien und dem Bistum Basel. Alemannisches Jb., Bühl/Baden, 1973–1975, S. 545–557.
- 1839. RAIS, André. Aux saints Germain et Randoald, illustres défenseurs, héros de notre Patrie jurassienne, 675–1975. Almanach cath. de la Suisse romande 118, 1976, p. 41–44, ill.
- 1840. RAIS, André. Notre-Dame du Forbourg. Sa légende. Son histoire. Almanach catholique de la Suisse romande, 1977, p. 80–86, ill.
- 1841. SCHAER, André. La vie paroissiale dans un doyenné alsacien d'Ancien Régime, 1648–1789. Le Chapitre rural «Ultra Colles Ottonis» en Haute-Alsace après la guerre de Trente Ans jusqu'à la Révolution. (N° 253 de la bibl. jur. 1928–1972.) (Compte rendu: Revue d'Alsace, tome 104, 1966–1974, p. 133–134, par Louis Chatellier.)
- 1842. WILSDORF, Christian. L'évêque Haito (+ 836) reconstructeur de la Cathédrale de Bâle. Bâle (premier quart du IX<sup>e</sup> siècle). Deux textes retrouvés. Bull. Monuments, Paris, 133, 1975, p. 175–181.
- 1843. ZIMMERMANN, Jean. St. Jakobuskirchen und Pilgerwege im Sundgau.

   Jb. d. Sundgauvereins, Mulhouse, 1976, S. 109–115.

#### 28 DIVERSES ÉGLISES ET SECTES CHRÉTIENNES

- 1844. MEIENBERG, Nicolas. Voyages chez les anabaptistes du Jura. Reportages en Suisse. Genève, Ed. Zoé, 1977, p. 205-222.
- 1845. SÉGUY, Jean. Les assemblées anabaptistes-mennonites de France. Paris, Mouton, 1977, 904 p. Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales.

#### 3 SCIENCES SOCIALES

#### 31 DÉMOGRAPHIE

- 1846. BERN/Kanton. Planungsamt: Regionalisierung der kantonalen Bevölkerungsprognose nach Kantonsteilen und Planungsregionen. Verf.: Jana Traxler, Erich Frauenfelder. Bern, Planungsamt des Kantons Bern, Unterabt. kantonale Pläne und Grundlagen, 1977, 2 Bde, Fig.
- 1847. BERNE/canton. Office du plan d'aménagement: Prévisions démographiques pour le canton de Berne. Mai 1975, 2<sup>e</sup> version. Résumé. Réd.: Jana Traxler, Erich Frauenfelder. Berne, 1975, 9 f., tabl.
- 1848. DESVOIGNES, Marcel; GREPPIN, Robert. Répartition géographique de la population de Porrentruy selon le revenu de la fortune en 1975. Travail présenté au séminaire de géographie de l'Université de Neuchâtel, 1976.
- 1849. KRISTOL, Andres M. La densité des liaisons matrimoniales le long de la frontière entre le français et le franco-provençal dans le Jura suisse. Vox Romanica, 35, 1976, p. 61–83.
- 1850. LES ROMANDS dans le canton de Berne. Journal du Jura, 5. 10. 1977, numéro spécial, 22 p., ill.
- 1851. WIDMER, G. Delémont: l'émigration au cours des années 1973, 1974, 1975. Mémoire de licence présenté au séminaire de géographie de l'Université de Neuchâtel, 1976.

## 32 POLITIQUE

- 1852. ANNÉE politique suisse 1976 = Schweizerische Politik. Editée par le Centre de recherche de politique suisse de l'Université de Berne, 12<sup>e</sup> année, 1976. Berne, 1977, 196 p. Publications de l'Association suisse de science politique.
- 1853. CH 76. Journal suisse de l'année. Par: José Ribeaud, Daniel Cornu, Bertrand Zimmermann. Prilly/Lausanne, André Eiselé, 1977, 272 p., ill. (Contient: Le Jura, p. 223–227.)
- 1854. J(EANBOURQUIN), D(aniel). La vie politique jurassienne. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 99–111, ill., portr.

1855. KISTLER, Jean. Le temps des responsabilités (1975–1977). — Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 103–113.

## 323.1 Question jurassienne

- 1856. ALTERMATT, Bruno. Das Laufental. Verbleib bei Bern oder Anschluss an einen Nachbarkanton?: eine volks- und finanzwirtschaftliche Untersuchung im Auftrag der Regio Basiliensis durchgeführt von Bruno Altermatt. Basel, Regio Basiliensis, Komm. Helbing & Lichtenhahn, 1977, 72 S. Schriften der Regio, 6.
- 1857. Trente ANS de lutte pour la liberté du peuple jurassien. (Delémont), Rassemblement jurassien (1977), 119 p., ill.
- 1858. AUBRY, Geneviève. Jura: Le temps des imposteurs. Tavannes, Editions Agecopresse, 1977, 130 p., ill. (Compte rendu: Journal du Jura, 4. 6. 1977, p. 11, par Pierre Bottinelli: «Jura, le temps des imposteurs», par Geneviève Aubry.)
- 1859. BOTTINELLI, Pierre. Les vingt-cinq ans de l'antiséparatisme fêtés par vingt mille personnes. Journal du Jura, 5. 9. 1977, p. 10–11; 6. 9. 1977, p. 12–13, ill.
- 1860. BOTTINELLI, Pierre. La Fédération des communes du Jura bernois est née hier soir à Courtelary. Journal du Jura, 22. 12. 1977, p. 14, ill.
- 1861. CARO, Patricia T. The Bear and the Bischop. A geography of the separatist movement in the Berner Jura, Switzerland. Diss. phil. University of Oregon 1976. Ann Arbor, Mich., University Microfilms International, 1977.
- 1862. C(HAPATTE), P(ierre)-A(ndré). La Constitution jurassienne. Un acte de liberté et de responsabilité. Almanach catholique du Jura, 1977, ill.
- 1863. CHARPILLOZ, Alain. Ir(r)land Jura. Südjurassier im Konflikt. Übers. von Dres Balmer. (Bern), Zytglogge-Verlag (1977), 141 S. (Titre original: Le Jura irlandisé.)
- 1864. CHRISTEN, Hans-Rudolf. Von Bern zum Kanton Jura. Der Schweizer Rotarier, 50. Jg., Nr. 9, März 1975, S. 431–434, Karten.
- 1865. CONSTITUTION de la République et Canton du Jura soumise au vote populaire le 20 mars 1977. Delémont, Assemblée constituante de la République et Canton du Jura, 1977, 42 p.
- 1866. CONSTITUTION de la République et Canton du Jura. Document établi par les soins du Service des relations publiques de l'Assemblée constituante.

   Le Démocrate, Le Pays, Le Franc-Montagnard, 4. 3. 1977, 4 p., ill.
- 1867. CORNU, Daniel. Suisse: le 23e canton sera jurassien. Les dossiers de l'histoire 4, juillet/août/septembre 1976, p. 100–109, ill., cartes.
- 1868. DU BEZ, Jean. Brins de malice et grains de sel. Illustrations de André Walter. Deuxième éd. (Tavannes), (Force démocratique), 1977, 143 p., ill.

  (129 textes publiés dans le Journal du Jura du 30 novembre 1974 au 28 mai 1977.)

- 1869. Mercredi à Courtelary. Création de la FÉDÉRATION des communes du Jura bernois. Par Pierre-Alain Bassin. Le Démocrate, 19. 12. 1977, p. 5, carte. Pour succéder à l'ARP. La FÉDÉRATION des communes du Jura bernois officiellement créée. Par Pierre-Alain Bassin. Le Démocrate, 22. 12. 1977, p. 3.
- 1870. XXXº FÊTE du peuple jurassien. Delémont, 9-10-11 septembre 1977. Programme de la fête et Mémento rappelant les principaux événements relatifs à la question jurassienne de 1947 à 1977. Delémont, Imprimerie Boéchat SA, 1977, 112 p.
- 1871. FLUECKIGER, Felix. Jurassische Einheit? Volkstum und Staat im Jura. Vortrag... (Bern), Vereinigung der Freunde des Berner Jura, 1977, 28 S. (Ausfig.: Berner Tagblatt, Bern.)
- 1872. FLUECKIGER, Felix. Unité jurassienne? Notion de «peuple» et celle d'«Etat». Trad. française du discours... Berne, Association des Amis du Jura bernois, 1977, 30 p.
- 1873. FROIDEVAUX, André. Dossier sur l'Assemblée constituante de la République et Canton du Jura. Recueil d'articles publiés dans le journal La Suisse de novembre 1975 à mai 1977. Introduction de Bernard Prongué.

   Porrentruy, Société jurassienne d'émulation, Cercle d'études historiques de la Société jurassienne d'émulation, 1977, 217 p., ill.
- 1874. GASSER, Adolf. Der Jura und der Kanton Bern. Der säkulare Zwiespalt Nordjura-Südjura im Wandel der politischen Zeitströmungen und im Urteil der jurassischen Geschichtsforschung. Mit einem Nachtr.: 1965–1977: Der Weg zur Spaltung des Juras. (Basel), im Selbstverlag, 1977, 48 S.

  (SA aus der Gedenkschrift: 150 Jahre Berner Jura, 1815–1965.)
- 1875. GESUCH der «Députation du Jura bernois et de Bienne romande» an die Eidgenössischen Räte betreffend die Verfassung des zukünftigen Kantons Jura und im besonderen ihr Artikel 138. (Tramelan, L. Bühler, Sekretär der Deputation), 1977, 42 S., Kartenskizzen.
- 1876. GRIMM, Suzette. Vingt-cinquième anniversaire de la section de Saint-Imier du Rassemblement jurassien. 1952–1977. Saint-Imier, 1977, 22 p., ill.
- 1877. JURA. Ein neuer Kanton entsteht. Reineck, Jugend-Magazin Dialog, November 1977, Nr. 14, 40 S., Ill.
- 1878. JURA wie weiter? Ein Blick in die Geschichte, von Marcel Schwander. Jura Versuch einer Zwischenbilanz, von Heinz Däpp. Moutier heute gespaltene Stadt. Erfahrungen eines Christen. Jura: Was können Christen noch tun? Interview mit Pfarrer Jacques de Roulet. Der Jura-Konflikt in deutschschweizerischer Sicht, von Heinz Däpp. Herausforderung für die Konfliktforschung, von Peter Braunschweig. Eine Juratagung des Pfarrvereins, von Eduard Wildbolz. Offene Kirche, Nr. 7/8, Oktober 1977, 24 S.
- 1879. JURA bernois 1952–1977. Dans le sens de l'histoire. Vingt-cinq ans de lutte. (Réd. de Geneviève Aubry e. a.) (Tavannes), Force démocratique (1977), 64 p., ill.

- 1880. Le JURA SUD à la recherche d'une identité. Textes de Jacques-René Fiechter, Henri Carnal, Pierre Chappuis, René Fell, Roger-Louis Junod, Jean-Pierre Monnier, Hughes Richard, Pierre Siegenthaler, Raymond Tschumi. Ouvrage édité sous les auspices de l'Institut jurassien des sciences, des lettres et des arts. Moutier, Editions de la Prévôté, 1977, 121 p.
- 1881. KUFFER, Jean-Louis. Courrier. Après un entretien avec Roland Béguelin sur le terrorisme. Construire, 25. 1. 1978, p. 11.
- 1882. La QUESTION JURASSIENNE dans l'optique radicale = Die JURA-FRAGE aus freisinnigem Blickwinkel. Politische Rundschau, 56, 1977, Nr. 1.

  Die Entstehung des Juraproblems, von Kurt Müller, S. 3–9; Die Jurafrage und die Eidgenossenschaft, von Robert Bauder, S. 10–17; Bern und der neue Kanton Jura, von Hans Rudolf Herrenberger, S. 18–21; L'affaire jurassienne: le point de vue des Romands de Bienne, par Claire-Lise Renggli, p. 22–24; Biel und die Jurafrage. Betrachtungen eines gebürtigen Deutschbieler, von Fritz Stähli, S. 25–29; Die Wahl der Laufentaler, von Heinz Weber, S. 30–34; Le point de vue du Jura bernois: nous resterons bernois, par Geneviève Aubry, p. 35–38; Le Jura, canton suisse, par Michel Flückiger, p. 39–44; Der Kanton Jura: Standort-bestimmung und Ausblick, S. 45–48.
- 1883. NICOULIN, Martin. La naissance de l'Etat jurassien (1959–1974). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 95–102.
- 1884. PRONGUÉ, Bernard. Le Jura ou la lutte pour un Jura libre? Alliance culturelle romande, Nº 23, novembre 1977, p. 23–26, ill.
- 1885. REQUÊTE de la Députation du Jura bernois et de Bienne romande aux Chambres fédérales concernant la Constitution du futur canton du Jura et plus particulièrement son article 138. (Tramelan, L. Bühler, secrétaire de la députation), 1977, 40 p., croquis de cartes.
- 1886. Le RESPECT des libertés dans le Jura bernois = Die Respektierung der Grundrechte im Berner Jura. Office d'information et de documentation (communications), 1. 9. 1976, 3 f.
- 1887. SCHWANDER, Marcel. Jura. Konfliktstoff für Jahrzehnte. Einsiedeln/Zürich/Köln, Benziger (1977), 141 S. Thesen und Meinungen.
- 1888. TERRORISME. Roland Béguelin: «Nous avons eu de la chance.» Propos recueillis par Jean-Louis Kuffer. Construire, 28. 12. 1977, p. 13.
- 1889. THÜRER, Daniel. Kanton Jura: Die Rechtsprobleme des Übergangs. Schweizer Monatshefte für Politik, Wirtschaft, Kultur, 56. Jg., 1976–1977, S. 191–204.
- 1890. VERFASSUNG der Republik und des Kantons Jura. Volksabstimmung vom 20. März 1977. Delsberg, Verfassungsrat der Republik und des Kantons Jura, 1977, 52 S.
- 1891. WEHRLY, Maurice L. Jura: le grand moment approche. (Présentation du futur canton à la Nouvelle Société helvétique.) Construire, 23. 2. 1977, p. 3.

## 33 ÉCONOMIE POLITIQUE ET SOCIALE

- 1892. GRIMM, Daniel. Industrie, commerce et services à Delémont. Localisation et importance. Travail présenté au séminaire de géographie de l'Université de Neuchâtel, 1976.
- 1893. JEANBOURQUIN, D(aniel). Les élus du district et les problèmes économiques: vif intérêt. Bulletin d'information de l'ADEP, N° 5, mai 1977, publié dans Les Intérêts du Jura.
- 1894. J(EANBOURQUIN), D(aniel). La vie économique et sociale du Jura. Chômage et sécheresse. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 89–92, ill.

## 333 Propriété foncière, logement

- 1895. REY, Michel. Situation conjoncturelle et économie jurassienne (troisième bilan). Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 353–368, tabl., graph.
- 1896. VARRIN, Bernard. Commission des résidences secondaires en milieu rural. Bulletin d'information de l'ADEP, Nº 5, mai 1977, publié dans Les Intérêts du Jura.

## 336 Finances publiques

- 1897. BERNE/canton. Les dépenses des communes bernoises 1975 = Die Ausgaben der bernischen Gemeinden 1975. Berne, Service de statistique du canton de Berne, 1977. Contributions à la statistique du canton de Berne, série B: Statistique des finances, 11.
- 1898. BERNE/canton. Impôts communaux dans le canton de Berne pour 1975 = Statistik der Gemeindesteuern im Kanton Bern für 1975. Berne, Service de statistique du canton de Berne, 1977, 76 + 63 p., tabl. Contributions à la statistique du canton de Berne, série B: Statistique des finances, 12.
- 1899. BUDGET du canton de Berne pour l'année 1978 = Voranschlag des Kantons Bern für das Jahr 1978. Berne, Graf Lehmann, 1977, 437 p.
- 1900. COMPTE d'Etat du canton de Berne pour l'année 1976 = Staatsrechnung des Kantons Bern für das Jahr 1976. Berne, Verbandsdruckerei, 1977, XV + 511 p.

## 338 Economie, industrie, artisanat

- 1901. ANDRÉ, Charles. Bonfol. Le dernier potier. Armand Bachofner, céramiste d'art. L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 9, ill.
- 1902. ANDRÉ, Charles. Cornol. Le dernier sabotier de Suisse. L'Impartial, Jura, 14 décembre 1976, p. 16, ill.
- 1903. ANDRÉ, Charles. L'industrie dans le district de Porrentruy. L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 23, ill.

- 1904. BEUCHAT, Marianne; LOVIS, Gilbert. Un métier oublié: poissier. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 20-23, ill.
- 1905. GILLIÉRON, René. Die Anfänge der Industrialisierung im Birseck. Jurablätter, 39. Jg., 1977, S. 123–126, Taf.
- 1906. GODINAT, Marcel. La carbonisation du bois dans le Clos-du-Doubs. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 314–322, ill., tabl.
- 1907. L'INDUSTRIE dans le district de Moutier. Par K. R. L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 21, ill.
- 1908. JUILLERAT, R. Cormoret. Ernest Steiner, artisan d'art. Son hobby de toujours est devenu son métier. L'Impartial, Jura, 31 mai 1976, p. 13, ill., portr.
- 1909. JUILLERAT, R. Sonceboz. Une profession particulière. Francis Hirschy, bottier-orthopédiste. L'Impartial, Jura, 14 décembre 1976, p. 16, ill., portr.
- 1910. KLEIBER, Laurent. Au moulin de Bavelier. La roue ne tourne plus mais la vie continue. Le Démocrate, 4. 11. 1977, p. 19, ill.
- 1911. LOVIS, Gilbert. A Paplemont, un ancien moulin encore vivant. L'Hôtâ.
   ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 32–38, ill.
- 1912. Une MEULE à charbon de bois fonctionnera durant dix jours près de Saint-Ursanne: le public invité à visiter. Le Pays, 7. 7. 1977, p. 2, ill. MONTAGE d'une meule à charbon sur les rives du Doubs. Le Démocrate, 7. 7. 1977, p. 5, ill. MEULE à charbon de bois près de Saint-Ursanne. Au temps des charbonniers et des métallurgistes de la forêt. Le Pays, 8. 7. 1977, p. 1, ill. La MEULE à charbon des bords du Doubs. Elle «fumera» durant deux semaines. Le Pays, 13. 7. 1977, p. 5, ill. MEULE à charbon dans le Clos-du-Doubs. Dix tonnes de charbon de bois? Le Démocrate, 20. 7. 1977, p. 5, ill.
- 1913. RICHON, André. Delémont. Plaidoyer pour une roue qui ne tourne plus.

   Le Démocrate, 29. 4. 1977, p. 11, ill.
- 1914. SAINT-IMIER. M. Emile Misteli, l'un des derniers selliers-tapissiers de la région. Par (Rin). L'Impartial, Jura, 26 octobre 1976, p. 7, ill.
- 1915. SCHINDELHOLZ, Roger. L'économie du nouveau canton du Jura. Evaluation de la situation actuelle et du niveau de vie futur. Delémont, Imprimerie du Démocrate SA, 1977, 23 p.
- 1916. SOUBEY. Un témoin du passé. Le vieux moulin à roue à aubes. Par R. J. L'Impartial, Jura, 31 mai 1976, p. 14, ill.
- 1917. STUDIE Industrieverband. Untersuchung über die Entwicklungsmöglichkeiten der Industrie im Laufental. Liestal, Institut für Wirtschaft- und Finanzfragen, 1974, 44 Bl.
- 1918. Les TRAVAUX de l'ADEP: une zone industrielle intercommunale à Courgenay? Bulletin d'information de l'ADEP, Nº 6, octobre 1977, publié dans Les Intérêts du Jura.

#### Industrie horlogère

- 1919. ANNUAIRE de l'horlogerie suisse 1977 = Swiss watchmaking yearbook = Jahrbuch der Schweizer Uhrenindustrie = Anuario de la relojeria suiza = Annuario dell'orologeria svizzera. Genève, Chapalay & Mottier.
- 1920. BAILLOD, Gil. Les très riches heures sonnées de la collection Frédéric Savoye. L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 7, ill.
- 1921. FÉVRIER, Charles. L'Horloge de la Bourgeoisie de Porrentruy, 1413. Chronométrophilia, décembre 1977, Nº 3, p. 43-44.
- 1922. FÉVRIER, Charles. Note sur l'histoire de la Fabrique d'ébauches du Voyebœuf à Porrentruy. Actes de la Société jurassienne d'émulation 80, 1977, p. 153-155.
- 1923. GILLIÉRON, René. Die Wanduhrenfabrik Angenstein. Jurablätter, 39. Jg., 1977, S. 127–130, Ill.
- 1924. INDICATEUR suisse de l'horlogerie, branches annexes, électronique 1977 = Schweizerischer Uhrenanzeiger und verwandte Berufe = Swiss watch directory and annexed branches = Indicatore svizzero dell'orologeria e parti annesse = Indicator suizo de la relojeria y ramos annexos. — Fribourg, Imprimerie Fragnière, 1058 p.
- 1925. KAPPELER, Beat. Krise auf leisen Sohlen. Im Jura kommt das Schlimmste erst noch (zur Lage der Uhrenindustrie). Weltwoche, 44, 1976, Nr. 46, 17. 11. 1976.
- 1926. LESQUEREUX. Notice historique sur les origines de la Fabrique d'horlogerie Manzoni & Fils à Arogno. Actes de la Société jurassienne d'émulation 80, 1977, p. 157–176, portr.
- 1927. MATTHEY, Adrien. Historique des Fabriques réunies d'ébauches d'Arogno. Actes de la Société jurassienne d'émulation 80, 1977, p. 177–187.
- 1928. REY, Michel; FARINE, Edmond; PELLATON, Jean-Pierre. Les régions horlogères du canton de Berne. Evolution démographique et de l'emploi et situation sur le plan des revenus. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 1–15, tabl.
- 1929. Première entreprise horlogère du nouveau canton, AUBRY Frères SA, Le Noirmont, a connu un rapide développement malgré la récession. Par Daniel Jeanbourquin. Le Pays, 27. 8. 1977, p. 5, ill. AUBRY Frères «miracle» de l'industrie horlogère. Par Jean-Luc Vautravers. Le Démocrate, 27. 8. 1977, p. 3, ill.
- 1930. Soixantième anniversaire de la Maison AUBRY Frères SA. Montres Ciny. West End. Dogma. Le Noirmont. Par (Pierre) P(aup)e. Le Franc-Montagnard, 6. 9. 1977, p. 1.
- 1931. Bévilard. Visite à la Fabrique HÉLIOS. Par Kr. L'Impartial, Jura, 31 mai 1976, p. 18, ill.
- 1932. Delémont. La JURA WATCH aux mains de ses ouvriers. Par Laurent Kleiber. Le Démocrate, 22. 11. 1977, p. 11-12, ill.

1933. Porrentruy. Une grande entreprise, la fabrique de boîtes de montres Louis LANG. Par Charles André. — L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 20, ill.

#### Autres industries

- 1934. Reconvilier... Visite à la Fonderie BOILLAT SA. Par K. R. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 16, ill.
- 1935. Une réalisation voulue par l'ADEP. BOTEC SA (agence en douane et transports internationaux) a inauguré ses locaux. Par D(aniel) J(eanbourquin). Bulletin d'information de l'ADEP, Nº 5, mai 1977, publié dans Les Intérêts du Jura.
- 1936. Courtelary. La cinquième place des fabriques de chocolat du pays. CAMILLE BLOCH SA. Par R. Juillerat. L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 18, ill.
- 1937. La nouvelle usine F.-J. BURRUS & Cie à Boncourt. Production: vingt millions de cigarettes par jour. Par Daniel Jeanbourquin. Photos de Serge Zanolla. Le Pays, 3. 5. 1977, p. 2, 7, ill. Boncourt: une nouvelle usine BURRUS pour produire vingt millions de cigarettes par jour. Par Jean-Luc Vautravers. Le Démocrate, 3. 5. 1977, p. 5, ill.
- 1938. Boncourt... La Maison F.-J. BURRUS. Par Charles André. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 18, ill.
- 1939. Courfaivre. La plus importante fabrique de cycles du pays. L'Usine CONDOR. Par Kr. L'Impartial, Jura, 26 octobre 1976, p. 14, ill.
- 1940. Imprimerie du DÉMOCRATE SA, Delémont. Texte de Maryse Cavaleri.

   Delémont, Le Démocrate, 1977, 24 p., ill.
- 1941. Trente ans de FRIFRI-ARO SA à La Neuveville: portes ouvertes sur la fabrication des friteuses. Journal du Jura, 30. 8. 1977, p. 9, ill.
- 1942. Saint-Imier. Société des Forces Electriques de LA GOULE SA. Par R. Juillerat. L'Impartial, Jura, 29 juin 1976, p. 16, ill.
- 1943. Louis LACHAT SA, mélanges bitumeux et béton frais. Inauguration des nouvelles installations de La Malcôte. Par Daniel Jeanbourquin. Le Pays, 18. 5. 1977, p. 2, ill. Carrière de La Malcôte: nouvelle installation. Par Jean-Luc Vautravers. Le Démocrate, 18. 5. 1977, p. 7, ill.
- 1944. Malleray. Louis MOSER SA. La seule fabrique suisse d'automates de ravitaillement. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 2, ill.
- 1945. Porrentruy. PARIETTI & GINDRAT SA, la plus importante entreprise de construction du Jura Nord. Par Charles André. L'Impartial, Jura, 29 juin 1976, p. 18, ill.
- 1946. Bévilard. Une industrie en pleine expansion. La Fabrique SCHÄUBLIN. Par K. R. L'Impartial, Jura, 26 octobre 1976, p. 16, ill.

## 36 PRÉVOYANCE, AIDE ET ASSURANCES SOCIALES

1947. ATELIER d'occupation ASI (Association suisse des invalides) pour invalides, Bienne. — Nouvelles annales biennoises, 1975, p. 92–93.

- 1948. BOURQUIN, H. Le Fonds de bourses jurassien et biennois. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 347-350.
- 1949. CENTRE hospitalier du district de Moutier. «Aux malades séjournant à l'hôpital et aux visiteurs.» Moutier, Flash hôpital, été 1977, Nº 7, 8 p., ill.
- 1950. Les COMMUNES jurassiennes et l'assurance chômage: une enquête de l'ADIJ (Association pour la défense des intérêts du Jura). Intérêts du Jura, 46, 1975, N° 10, p. 209–212.
- 1951. Troisième CONFÉRENCE d'action sociale (de l'ADIJ). Quels sont les postulats à réaliser ces prochaines années. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 333-344.
- 1952. DREYER, Hans Georg. Die Bieler Schule für Ergotherapie. Neues Bieler Jahrbuch, 1975, S. 90–91.
- 1953. HÔPITAL du district de Moutier 1976. Plaquette commémorative. Moutier, Hôpital du district de Moutier, 1976, 52 p., ill.
- 1954. JOLIDON, M. Une œuvre sociale fondée par l'ADIJ (La Jurassienne). Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 345–347.
- 1955. SCHRANZ, Peter. Die Spitalgeschichte von Biel mit besonderer Betrachtung der Krankenpflege. Diplomarb. (Krankenpflegeschule des Regionalspitals Biel.) 1977, III + 101 Bl., Diagr.

#### 37 ENSEIGNEMENT, INSTRUCTION

- 1956. ARNOUX, Abel; BEUCLER, François. Ecole secondaire, Saignelégier, 1878–1978. Saignelégier, Ecole secondaire, 1978, 35 p., ill.
- 1957. ÉCOLE cantonale de Porrentruy. Année scolaire 1976–1977. Rapport annuel. Par A(lphonse) Widmer. Porrentruy, Ecole cantonale, 1977, 83 p.
- 1958. ÉCOLE cantonale de Porrentruy. Inauguration d'un nouveau bâtiment. Textes de Alphonse Widmer, Victor Erard, Parietti & Gindrat SA, Philippe Petignat. Le Pays, 4. 11. 1977, p. 12–13, ill. Le Démocrate, 4. 11. 1977, p. 1, 7, 9, ill.
- 1959. ÉCOLE jurassienne et Conservatoire de musique. Institut d'éducation musicale Edgar Willems. Rapport 1976–1977. Delémont, 1977, 40 p.
- 1960. Les ÉCOLES libres du Jura. Vie eucharistique, mai 1978, p. 67-86, ill.
- 1961. Les ÉCOLES de Porrentruy. L'Ecole secondaire de jeunes filles: un changement historique. Par Georges Schindelholz. Le Pays, 4. 11. 1977, p. 24, ill.
- 1962. Les ÉCOLES de Porrentruy. L'Ecole normale d'instituteurs. Le Pays, 9. 11. 1977, p. 6, ill.
- 1963. EICHENBERGER, Jean-Pierre. Centenaire de l'Ecole secondaire, Corgémont, 1874–1974. Corgémont, Ecole secondaire, 1974, 20 p., ill.

- 1964. FLEURY, Robert. Develier inaugure son nouveau complexe scolaire. Le Pays, 2. 12. 1977, p. 1, 17, 19, ill. Le Démocrate, 2. 12. 1977, p. 19–20, ill.
- 1965. FROIDEVAUX, André = M.-J. V. Première école moyenne intercantonale de Suisse. (Le progymnase régional de Laufon.) Construire, 13. 7. 1977, p. 14.
- 1966. GEIGER, Ernst. Die neuen Schulanlagen der Gewerbeschule Biel. Neues Bieler Jahrbuch, 1975, S. 99–101.
- 1967. GEISSBUHLER, W. Zwei Seminare in einer Schulanlage. (Staatliches Seminar Biel, SSB, Ecole normale de Bienne, ENB.) Neues Bieler Jahrbuch, 1975, S. 120–125.
- 1968. GERBER, Robert. A Saint-Imier. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 9-10. Extrait de: L'Ecole secondaire de Saint-Imier, 1860-1935. Saint-Imier, Georges Favre, 1935.
- 1969. GUÉNIAT, Edmond. Quelques lignes directrices pour la construction de la nouvelle Ecole normale des instituteurs de Porrentruy. Revue de Pro Jura, 21<sup>e</sup> année, 1977, N° 25, p. 31.
- 1970. KLEIBER, Laurent. Vallée de Delémont. Ecoles enfantines. Le Démocrate, 14. 9. 1977, p. 12, ill.; 15. 9. 1977, p. 13; 16. 9. 1977, p. 11, ill.
- 1971. MERAZZI, Claude. L'Ecole normale de Bienne dans ses nouveaux bâtiments. Nouvelles annales biennoises, 1975, p. 126-131.
- 1972. PAUPE, (Pierre). L'Ecole cantonale de Porrentruy retrouve l'unité du Collège des Jésuites. Le Franc-Montagnard, 24 novembre 1977, ill.
- 1973. RACCORDON, Charles. Alle: inauguration officielle d'un nouveau complexe scolaire. Le Pays, 14. 10. 1977, p. 13–15, ill.; Le Démocrate, 14. 10. 1977, p. 9, ill.
- 1974. RAPPORT du Collège Saint-Charles, Porrentruy. Année scolaire 1976–1977. Porrentruy, 1977, 60 p., ill.
- 1975. RAPPORT de l'Ecole cantonale à l'Assemblée constituante concernant la formation postscolaire des jeunes Francs-Montagnards. Porrentruy, Ecole cantonale, 34 f. multigr., tabl., cartes.
- 1976. RAPPORT de l'Ecole cantonale à l'Assemblée constituante concernant les études gymnasiales. Porrentruy, Ecole cantonale, 41 f. multigr., tabl.
- 1977. TSCHUMI, Alain-G. La construction des écoles normales de Bienne. Staatliches Seminar Biel, SSB. Ecole normale de Bienne, ENB. Neues Bieler Jahrbuch = Nouvelles annales biennoises, 1975, p. 102–108.
- 1978. TSCHUMI, Alain-G. Réflexions sur les problèmes actuels de la construction de bâtiments scolaires. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 23–24.
- 1979. WIDMER, Alphonse. L'Ecole cantonale de Porrentruy après une inauguration. Trois cent quatre-vingt-six ans de vie scolaire dans les mêmes murs. Le Pays, 9. 11. 1977, p. 3.
- 1980. WYSS, H. Das Staatliche Seminar Biel im neuen Haus. Neues Bieler Jahrbuch, 1975, S. 109-119.

#### Formation professionnelle

- 1981. BEURET, Bernard. Formation professionnelle agricole dans le Jura. Le Franc-Montagnard, 11. 8. 1977, ill.
- 1982. BOINAY, Joseph. La formation des travailleurs, comment se présentet-elle dans la région jurassienne aujourd'hui? — Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 32-36.
- 1983. CENTRE de perfectionnement du corps enseignant. (Programme des cours) 1977. Direction de l'instruction publique, 1977, 127 p.
- 1984. FORMATION des enseignants dans le canton de Berne. Interview exclusive de quatre responsables de l'Ecole jurassienne. L'Ecole bernoise, 109e année, 1976, N° 35, p. 355–366.
- 1985. LEHRERBILDUNG im Kanton Bern. Vernehmlassung zum Bericht und zu den Anträgen der von der Erziehungsdirektion des Kantons Bern eingesetzten Arbeitsgruppe. Berner Schulblatt, 109. Jg., 1976, Nr. 26, S. 299-312.

## 38 TOURISME, COMMERCE COMMUNICATIONS ET TRANSPORTS

- 1986. BASSIN, Pierre-Alain. Inutilisable durant huit ans. Le sentier des gorges du Taubenloch rendu aux promeneurs. Le Démocrate, 14. 5. 1977, p. 3.
- 1987. Une CENTENAIRE: la ligne CFF Delémont-Delle, 1877-1977. Sous la direction de Marcel Rérat.

  Préface d'André Brocard. Textes de: Germain Bregnard, André Denis, Serge Farine, Roland Nusbaumer, Pierre Philippe, Marcel Rérat. Collaboration de Germain Beuret. Postface de François Lachat. Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, 36 p., ill., graph., cartes.
- 1988. CENTENAIRE dans le Jura. (Ligne de chemin de fer Delémont-Delle.)

   Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 113-115, ill.
- 1989. FARINE, Edmond. Les transports et communications dans le Jura. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 37–51, tabl., cartes.
- 1990. FROIDEVAUX, André = M.-J. V. Chemin de fer et routes du Jura. Un parallélisme frappant. — Construire, 7. 9. 1977, p. 14, ill.
- 1991. GILOMEN, Claire. Delémont. Equipement hôtelier: assez de lits mais trop peu de confort. Le Démocrate, 20. 12. 1977, p. 11.
- 1992. GIROD, Jean-Pierre. Tourisme dans le Jura. Le Démocrate, 16. 2. 1977, p. 7; 22. 2. 1977, p. 7, ill.
- 1993. HALABA, Miroslaw; WOLF, Kurt. La T6 en chantier jusqu'à Péry. Journal du Jura, 14. 5. 1977, p. 10-11, ill.

- 1994. ITINÉRAIRES de tourisme pédestre. Le Pays, 25. 7. 1977, p. 3, ill.; 27. 7. 1977, p. 3, ill.
- 1995. ITINÉRAIRES jurassiens. Le Démocrate, 13. 7. 1977, p. 14, ill.; 26. 7. 1977, p. 10, ill.; 4. 8. 1977, p. 14, ill.; 11. 8. 1977, p. 14, ill.; 17. 8. 1977, p. 10, ill.
- 1996. JEANBOURQUIN, Daniel. Conférence du directeur de Pro Jura en Ajoie. Dans le Jura, le tourisme rapporte 40 à 50 millions de francs par an: il mérite d'être développé et soutenu. Le Pays, 3. 3. 1977, p. 2.
- 1997. Die KULTURLANDSCHAFT und das Ortsbild von Ligerz im Zusammenhang mit dem Ausbau der SBB-Jurasüdfusslinie auf Doppelspur und der Nationalstrasse N5 am Bielersee. Bearb. von Beate Schnitter, Bernard Lieberherr, Matthias Zimmermann.—(Ligerz, Einwohnergemeinde, 1976), 26 Bl., Ill.
- 1998. RÉRAT, Marcel. Les communications, agent d'unité d'une région. Alliance culturelle romande, Nº 23, novembre 1977, p. 71-74, ill.
- 1999. ROUD, Maurice. La construction de la double voie le long du lac de Bienne. Bull. techn. Suisse rom., 102e année, 1976, No 3, p. 54–59, fig., coupe géol.
- 2000. SAIGNELÉGIER. VIII<sup>e</sup> randonnée internationale de voitures anciennes, 17, 18 et 19 juin 1977. Programme officiel. Moutier, Typo-offset Robert SA, 44 p., ill.
- 2001. Le SENTIER du Chasseral par la Combe-Grède: une longue histoire. Le Démocrate, 29. 12. 1977, p. 5.
- 2002. TVLD 76. Plaquette éditée par les responsables de l'expérience de TV locale qui s'est déroulée du 14 au 24 septembre 1976, à Delémont, au terme de la première lecture de la Constitution de la République et Canton du Jura. Delémont, 1977, 71 p., ill.
- 2003. WEBER, Berchtold. Studensteine im Kanton Bern. Berner Zschr. Gesch. Heimatkunde, Jg. 38, 1976, H. 3, S. 73-82, Karte, 1 Taf.

## 39 COUTUMES, FOLKLORE

- 2004. BABEY, Marcellin. Le jeu de quilles. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 30-31, ill.
- 2005. FROIDEVAUX, Adrienne. Témoins du temps passé. L'Hôtâ Nº 1, 1977, p. 24–25, portr.
- 2006. SCHEIDEGGER, Annerose. «Palmen» in den deutschsprachigen Dörfern an der schweizerisch-französischen Grenze. Schweizerisches Archiv für Volkskunde, 73. Jg., 1977, H. 3–4, S. 205–217, Ill. (Concerne e. a.: Burg, Roggenburg.)

#### 5 SCIENCES EXACTES

## 50 SCIENCES NATURELLES, SITES PROTÉGÉS

- 2007. BERNE/Canton. Office du plan d'aménagement. Plan des zones protégées à titre provisoire = Plan der provisorischen Schutzgebiete. Liste des régions du canton de Berne placées sous protection = Liste der rechtskräftigen Naturschutzgebiete. Berne, Office du plan d'aménagement, 1975.
- 2008. BURKHARD, Jacqueline. Les étangs de Bonfol: un jardin paradisiaque.
  Le Démocrate, 31. 8. 1977, p. 5, ill.
- 2009. ÉCOLE cantonale de Porrentruy. Fossiles. Catalogue général, à l'exception des holotypes et hypotypoïdes. Conservateur: F(rançois) Guenat. Porrentruy, Ecole cantonale, 1971, XIII + 150 p., pl. Les Collections de l'Ecole cantonale de Porrentruy, 1.
- 2010. MATHYS, Eric. La tourbière du creux de Champs-Meusel (au nord-est de Saint-Imier). Nature Inform., 33<sup>e</sup> année, 1976, Nº 5, p. 205–206, fig., carte.
- 2011. La RÉSERVE naturelle de Bonfol (Ajoie, Suisse). Etude hydrobiologique. Par J. Verneaux, J.-P. Vergon, M. Coste, J. Barbe et M. Lafont. Revue suisse hydrol., vol. 38, 1976, fasc. 2, p. 207–237, cartes, graph., tab.
- 2012. SCHMALZ, K(arl) L(udwig). Un progrès remarquable dans la réserve naturelle du Doubs. Création d'une servitude sur les propriétés du Champois et de la Charbonnière... Ein bemerkenswerter Fortschritt im Naturschutzgebiet Doubs. Dienstbarkeitserrichtung... Forêt bernoise = Berner Wald, 3, 1971–1972, Nº 2, p. 22–24, 24–26, fig.
- 2013. SCHMALZ, K. L. Naturschutztätigkeit im Kanton Bern 1975. Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaft Bern, N. F., Bd. 33, 1976, S. 31–81, Ill., Karten. (Concerne e. a.: Löffelbergfluh (Liesberg), étang de Lucelle (Pleigne).
- 2014. SCHMALZ, K. L. Naturschutztätigkeit im Kanton Bern 1976. Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaft Bern, N. F., Bd. 34, 1977, S. 65–113. Ill., Karten. (Concerne e. a.: étang de La Praye (Nods), In der Stelli (Dittingen), Chervillers (Epiquerez).

## 55 GÉOLOGIE, HYDROGRAPHIE, SPÉLÉOLOGIE

2015. ANTENEN, Max. Alte geologischen Gutachten über die Ausbeutung von Zementmergeln in der Klus von Rondchâtel. — Neues Bieler Jahrbuch, 1976, S. 51–56, 3 Taf.

- 2016. AUBERT, Daniel. L'érosion karstique régressive dans le Jura. Dans: Phénomènes karstiques, II, p. 71-80. Paris, Editions du Centre national de la recherche scientifique, 1975, fig., Service de documentation et de cartographie géographiques. Mémoires et documents, année 1974, n. s., vol. 15.
- 2017. BONNARD, L(uc)-F(rançois). Quelques observations et remarques sur les sols de haute Ajoie. Recherche agron. Suisse = Schweiz. landwirt. Forschung, vol. 15, 1976, fasc. 3/4: Festschrift zum fünfundsechzigsten Geburtstag von Dr. R. Salzmann, p. 349–360, cartes, profils pédol.
- 2018. BOULLIER, Annick. Les térébratulidés de l'Oxfordien du Jura et de la bordure du bassin de Paris. Annales scientifiques de l'Université de Besançon, 3e série, Géologie, fasc. 27, 1976, 457 p. + pl., ill., graph., cartes.
- 2019. GIROD, Jean-Pierre. Il y a quarante ans: l'éboulement des gorges de Court. Le Démocrate, 1. 3. 1977, p. 7, ill.
- 2020. HOFMANN, Franz; BÄCHTIGER, Kurt. Die Oberflächenstruktur Les Chenevières-Champ Meusel am Mont-Soleil bei St-Imier (Berner Jura) als vermutliches Ergebnis eines Meteoriten-Einschlags. Eclog. geol. Helv., vol. 69, 1976, Nr. 1, S. 177-179, Tab.
- 2021. NYDEGGER, P(aul); GYGAX, F(ritz). Der Bielersee. Physikalischlimnologische Untersuchungen (Strömungen), Einschichtung der Zuflüsse, Bildung von Trübungshorizonten im Hinblick auf die geplante Trinkwasserentnahme aus dem Bielersee. Organisation, Auswertung der Ergebnisse u. Kommentar: P. N. Vermessung der Strömungsbahnen: F. G. Bern (Geographisches Institut der Universität Bern), 1973, I, 53, XIV Bl., Fig., Kartenskizzen, 1 Taf.
- 2022. POCHON, Michel; SIMÉONI, Jean-Pierre. Comportement hydrodynamique, nature et rôle traceur des troubles argileux dans deux sources karstiques (Jura tabulaire suisse). Deuxième colloque. Annales de l'Université de Besançon, 1976, 3e série, Géologie, fasc. 25, p. 321–339, tabl.
- 2023. RENZ, E. Das neue Seewasserwerk der Stadt Biel. Gas, Wasser, Abwasser, Jg. 56, 1976, Nr. 9, S. 492-496, Abb., Graph., 1 Taf.
- 2024. SUTER, Max. Tektonik des Doubstals und der Freiberge in der Umgebung von Saignelégier, Faltenjura. Eclogae geol. Helv., Vol. 69, 1976, Nr. 3, S. 641-670, Abb., geol. Karten, Profile, 1 geol. Kartentaf.

## 57 BIOLOGIE, ARCHÉOLOGIE, PRÉHISTOIRE

2025. BAY, Roland. Die menschlichen Skelettreste aus dem neolithischen Dolmengrab von Laufen im Kanton Bern. — Regio Basiliensis, XVIII. Jahrgang, Heft 1, Juni 1977, S. 15–19. — Festschrift Elisabeth Schmid zu ihrem 65. Geburtstag, Basel, Seminar für Ur- und Frühgeschichte der Universität und Geographisch-Ethnologische Gesellschaft, 17. Juli 1977, S. 15–19.

- 2026. FURGER, Alex R.; ORCEL, Alain; STÖCKLI, Werner E.; SUTER, Peter J. Die Ausgrabungen der neolitischen Ufersiedlungen von Twann (1974–1976). Mitteilungsblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Urund Frühgeschichte, 8/1977, Nr. 32, S. 2–20, Ill.
- 2027. ISCHER, A.; BRODBECK, E. Nature neuchâteloise. Douze randonnées à travers le canton. Neuchâtel, La Baconnière, 1976, 296 p., ill., 3e édition revue et augmentée. (Contient: Autour de Chasseral, p. 57-74.)
- 2028. JAGHER-MUNDWILER, Erwin und Nelly. Ein jungpaläolithischer Silexschlagplatz im Lützeltal (Löwenburg-Ziegelacker, Gemeinde Pleigne, Kanton Bern). Regio Basiliensis, XVIII. Jahrgang, Heft 1, Juni 1977, S. 135–143, Ill. Festschrift Elisabeth Schmid zu ihrem 65. Geburtstag, Basel, Seminar für Ur- und Frühgeschichte der Universität und Geographisch-Etnologische Gesellschaft, 17. Juli 1977, S. 135–143, Ill.
- 2029. JAGHER-MUNDWILER, Erwin und Nelly. Die mittelpaläolithische Freilandstation Löwenburg im Berner Jura. Vorbericht. Jahrbuch des Bernischen Historischen Museums, 1973–1974, 53. und 54. Jahrgang, Bern, 1977, S. 7–33, Abb.
- 2030. MATILE, Herbert. Prähistorisch bearbeitete Steine in der Gegend von Biel. Jb. Schweiz. Ges. Ur- und Frühgesch., Bd. 59, 1976, S. 213, 1 Taf.
- 2031. SCHMID, Elisabeth. Zwei Tonlampen von Twann mit gelbglänzendem Bodenbelag. Mitteilungsblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte, 8/1977, Nr. 32, S. 21–23, Ill.

#### 58 FLORE

- 2032. BÉGUIN, Claude; HEGG, Otto. Quelques associations d'associations (sigmassociations) sur les anticlinaux jurassiens recouverts d'une végétation naturelle potentielle, essai d'analyse scientifique du paysage. Doc. phytosoc., Lille, 1975, fasc. 9–14, p. 9–18, fig., tab.
- 2033. ÉCOLE cantonale de Porrentruy. Flore du jardin jurassien: catalogue général des végétaux en place au début de l'année 1974. Conservateur: F(rançois) Guenat. Porrentruy, Ecole cantonale, 1975, I + 54 f., pl. Les Collections de l'Ecole cantonale de Porrentruy, 2.
- 2034. ISCHER, Adolphe. Fleurs du Jura. Planches de Charles-Edouard Gogler. Biographie de Ch.-E. Gogler, par C.-F. Ducommun. (Moutier), Ed. Pro Jura (1977), 189 p., ill.
- 2035. JACQUAT, Marcel S. Deux nouvelles localités jurassiennes d'une plante rare: le Séneçon à feuilles spatulées. Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 249–257, pl., carte.
- 2036. MOOR, Max. Ahornwälder im Jura und in den Alpen. Phytocoenologia, Berlin..., vol. 2, 1975; vol. in Honor of Josias Braun-Blanquet, S. 244–260, Bibliogr.
- 2037. SUTTER, Ruben. Eryngium giganteum Marsch. Bieb., eine lange verkannte «Adventivpflanze» aus dem Schweizer Jura (Biel und Neuenburg).
  Ber. Schweiz. botan. Ges., Bd. 85, 1975, Nr. 4, S. 263–264.

#### 59 FAUNE

- 2038. AIROLDI, J(ean)-P(ierre). Etude écologique et biométrique des petits mammifères de deux régions du Jura bernois: Clos-du-Doubs et Bonfol.
  Lizentiatsarbeit Zool. Inst. Univ. Bern 1973, 90 f., fig., graph., tab.
- 2039. BLANT, Jean-Daniel et Michel; BOURQUIN, Pierre-André; HUGUE-NIN, Claude et Patricia; JEANDUPEUX, Denis; JACQUAT, Marcel S. Observations ornithologiques à Biaufond/Les Bois. Bulletin du COJEP, Nº 1, 1976, p. 4–7.
- 2040. EGGLER, Roland. Des hérons ont hiverné le long de la Suze. Journal du Jura, 10. 3. 1977, p. 25, ill.
- 2041. EGGLER, Roland. La Société d'ornithologie de Bévilard jubilaire cette année. Journal du Jura, 8. 1. 1977, p. 12, ill.
- 2042. FRIEDLI, Peter. Limnologische Untersuchungen am Bielersee. Beitrag zur physikalischen, chemischen und biologischen Charakterisierung des Ökosystems (1972). Lizentiatsarbeit Zool. Inst. Univ. Bern 1973, 217 S., Abb., Graph., Tab., Taf.
- 2043. GOLDSCHMIDT-ROTHSCHILD, Bettina, von.; LÜPS, Peter. Untersuchungen zur Nahrungsökologie «verwildeter» Hauskatzen (Felis silvestris f. catus L.) im Kanton Bern. Revue suisse Zool., T. 83, 1976, fasc. 3, p. 723–735, Graph., Tab., Schriftt.
- 2044. GROSSENBACHER, Kurt. Die Amphibien des Kantons Bern. Unter Mitarbeit von Cathy Dohrn, Peter Rietschin, Daniel Chaignat, Stephan Chassot, Markus Graf, Willy Houriet, Alain Saunier, Robert Frösch, Bruno Siegrist, Pierre-André Rebetez, Bernhard Lehmann. — Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaft in Bern, N. F. 34. Bd., 1977, S. 3-64, Ill., Karten.
- 2045. JUILLARD, Michel. Répartition et densité de la population des Milans royaux Milvus milvus (L.) dans le Jura septentrional. Actes de la Société jurassienne d'émulation 80, 1977, p. 259–263.
- 2046. LAUBSCHER, Hans P. An intriguing example of a folded thrust in the Jura. Eclogae geol. Helv., vol. 70/1, 1977, p. 97–104.
- 2047. LÜPS, Peter. Contenu stomacal remarquable d'un chat sauvage (Felis silvestris Schreber 1777) du Jura. Mitt. Naturf. Ges. Bern, N. F. Bd. 33, 1976, S. 29–30.
- 2048. MARTI, Urs. Wirbellosenfang mit Barberfallen in einem Buchenwald (Cardamino-Fagetum Typicum) bei St. Ursanne (Clos-du-Doubs) mit besonderer Berücksichtigung der Käfer. Lizentiatsarbeit Zool. Inst. Univ. Bern 1975, 55 Bl., Abb., Karten, Tab.
- 2049. MATTHEY, Willy. Observations zur Crenitis punctatostriata Letzn. (Coleoptera, Hydrophilidae) dans les tourbières jurassiennes: habitats des larves et des adultes. Bull. Soc. neuchât. sc. nat., t. 99, 1976, fasc. 2, p. 277–282, ill., carte.
- 2050. ORELLI, Jürg, von-. Limnologische Untersuchungen am Bielersee. Fortsetzung (zur Arbeit von Peter Friedli, 1973). Lizenstiatsarbeit Zool. Inst. Univ. Bern 1976, 194 Bl., Graph., Tab.

- 2051. SALZMANN, Hans C. Les chamois dans le Jura. Traduction: François Quiquerez. Diana, 93<sup>e</sup> année, 1976, Nº 11, p. 324–327; Nº 12, p. 362–365, ill.
- 2052. SALZMANN, Hans C. Untersuchungen zur Entwicklung und zum qualitativen Zustand von Gemspopulationen im Schweizer Jura. Lizentiatsarbeit Zool. Inst. Univ. Bern, 1973, 63 S., Abb., Tab.
- 2053. WAGNER, G(erhart). Das Orientierungsverhalten von Brieftauben im erdmagnetisch gestörten Gebiete des Chasseral. Revue suisse Zool., t. 83, 1976, fasc. 4, p. 883–890, Abflugdiagr., Karte.
- 2054. ZBINDEN-SCHMALZ, Niklaus. Erste Ergebnisse zur Frühjahrsnahrung des Haselhuhns (Bonasa bonasia) am Chasseral. Lizentiatsarbeit Zool. Inst. Univ. Bern 1974, 28 Bl., Abb., Tab.

## 6 SCIENCES APPLIQUÉES MÉDECINE - TECHNOLOGIE

#### 62 TRAVAUX HYDRAULIQUES, ALIMENTATION EN EAU ÉPURATION ET POLLUTION

- 2055. CHAPPUIS-FÄHNDRICH, Marc. Les citernes de Bourrignon. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 16-18, ill.
- 2056. SCHIESS, W(alter). Die Wasserversorgung der Stadt Biel. Gas, Wasser, Abwasser, Jg. 56, 1976, Nr. 9, S. 476–483, Abb.
- 2057. SCHLUNEGGER, Hans; WENGER, Hans. Das Gasversorgungskonzept der Stadt Biel. Gas, Wasser, Abwasser, Jg. 56, 1976, Nr. 9, S. 484–491, Abb., Graph., Karten.

## 63 AGRICULTURE, SYLVICULTURE, ÉLEVAGE, CHASSE, PÊCHE

- 2058. AGRICULTURE du Haut-Plateau, aujourd'hui et demain. Rapport de la Chambre d'agriculture du Haut-Plateau. Le Franc-Montagnard, 29–30 avril 1977, p. 5 et 7, ill.
- 2059. ANDRÉ, Charles. Une double coopérative agricole en Ajoie. Le Centre collecteur de céréales d'Alle. L'Impartial, Jura, 31 mai 1976, p. 16, ill., tabl.
- 2060. BASSIN, Pierre-Alain. Le Cercle agricole du Jura bernois a été créé samedi à Sonceboz. Le Démocrate, 28. 3. 1977, p. 3, ill.

- 2061. BAUMGARTNER, Ernst. La viticulture dans le canton de Berne = Der Rebbau im Kanton Bern. Journal vinicole suisse, 84e année, 1976, 24, p. 404–406.
- 2062. COMMISSION des forêts et du bois. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 369-370.
- 2063. Une COMMUNAUTÉ originale dans le Vallon: le kibboutz de Villeret. Par W. M. Journal du Jura, 25. 6. 1977, p. 20, ill.
- 2064. ESCHMANN, Rémy. Le cheval dans le futur canton. Le Franc-Montagnard, 11 août 1977, ill.
- 2065. ESCHMANN, Rémy. Les chevaux «Franches-Montagnes» au prochain Salon du cheval à Paris. Le Franc-Montagnard, 24 novembre 1977.
- 2066. ESCHMANN, Rémy. Chevaux des Franches-Montagnes à Paris. Le Démocrate, 13. 12. 1977, p. 3, ill.; Le Pays, 15. 12. 1977, p. 3.
- 2067. ESCHMANN, Rémy. Les pouvoirs publics et le cheval. Le Démocrate, 29. 4. 1977, p. 22; 24. 5. 1977, p. 14; 1. 7. 1977, p. 21, ill.
- 2068. ESCHMANN, Rémy. Salon du cheval à Paris: une présence suisse très remarquée! Le Démocrate, 30. 12. 1977, p. 18, ill.
- 2069. JUBILÉ de l'Ecole cantonale d'agriculture et Ecole ménagère rurale, Courtemelon, 1927–1977. Courtemelon, 1977, 172 p. ill. Tirage à part des Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 145–308.
- 2070. J(UILLERAT), R. Fleuron de l'économie agricole jurassienne et attraction: le cheval de la race des Franches-Montagnes. L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 16, ill.
- 2071. JUILLERAT, R. Dans le Jura. L'élevage des chevaux de demi-sang et de sport. L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 14, ill.
- 2072. KIPFER, Samuel. Aperçu de l'activité de la Fédération suisse d'élevage chevalin. Le Franc-Montagnard, 5-6 août 1977, ill.
- 2073. SALOMONI, André. La forêt: son rôle de production, protection et récréation. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 309-313, tabl.

## 64 SCIENCES MÉNAGÈRES

- 2074. ANDRÉ, Charles. La friture de carpes. Une spécialité ajoulote parmi tant d'autres. L'Impartial, Jura, 14 décembre 1976, p. 6, ill.
- 2075. JUILLERAT, R. La Tête de Moine, une précieuse recette qui a vaillamment traversé les âges. L'Impartial, Jura, 14 décembre 1976, p. 7, ill.
- 2076. MONTANDON, Jacques. Le calendrier fromager. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 43.

#### 65 GESTION ET ORGANISATION DE L'INDUSTRIE

2077. DUMONT, R. L'application (de l'informatique) au niveau d'une industrie jurassienne (Boillat SA, Reconvilier). — Les Intérêts du Jura, 47, 1976, p. 21–22.

## 7 ARTS - ARCHITECTURE - MUSIQUE JEUX - SPORTS

## 72 ARCHITECTURE, ÉGLISES, CHATEAUX

- 2078. BRAHIER, André; PORTMANN, Robert. Les critères de base des architectes. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 32.
- 2079. BREGNARD, Gérard. Décoration artistique: démarche esthétique et caractère symbolique de l'œuvre. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 32. Extraits (adaptés) de la plaquette «Ecole normale d'instituteurs». Moutier, Imprimerie Robert, 1972.
- 2080. BUECHE, Jeanne. Comment restaurer une vieille ferme jurassienne. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 11-15, ill.
- 2081. CHAPATTE, Pierre-André. L'administration du futur canton à Delémont. Dans un immeuble locatif en attendant le Château? Le Pays, 24. 11. 1977, p. 1, 17, ill.
- 2082. CHAPPUIS, Marc. Deuxième anniversaire de l'Oratoire des Enfers. Le Pays, 1. 10. 1977, p. 9, ill.
- 2083. CHRISTE, Jean. Courrendlin: un des plus vieux édifices religieux du pays. Le Démocrate, 21. 7. 1977, p. 6, ill.
- 2084. CHRISTE, Jean. La vieille église de Courrendlin. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 116-124, ill., graph.
- 2085. ÉGLISE de Courroux: une rénovation intérieure du plus bel effet. Le Démocrate, 20. 12. 1977, p. 12, ill. COURROUX: restauration de l'église terminée. Le Pays, 24. 12. 1977, p. 5, ill.
- 2086. ERARD, Victor. Les grandes étapes du Collège de Porrentruy. Le Franc-Montagnard, 24 novembre 1977.
- 2087. GILOMEN, Claire. Delémont. Aujourd'hui: inauguration des bâtiments Wicka. Le Démocrate, 10. 12. 1977, p. 1, 15, ill. CHAPATTE, Pierre-André. Deux nouveaux joyaux, les maisons Wicka de la Bourgeoisie. Le Pays, 10. 12. 1977, p. 1, 11, 13, ill. GILOMEN, Claire. Un chef-d'œuvre architectural de plus dans la vieille ville. Le Démocrate, 12. 12. 1977, p. 11, ill. CHAPATTE, Pierre-André. Une contribution exemplaire à la collectivité. Le Pays, 12. 12. 1977, p. 4.
- 2088. HOURIET, Jacques. Delémont. L'ancienne cure catholique s'est habillée en crèche. Le Démocrate, 5. 11. 1977, p. 11, ill. CHAPATTE, Pierre-André. Delémont. Au service de la collectivité. La paroisse installe sa crèche dans l'ancienne cure rénovée. Le Pays, 5. 11. 1977, p. 5, ill.
- 2089. IMER, Florian. Le Château de Schlossberg. Musée de La Neuveville, Rapport, 1977, p. 5-11.

- 2090. JERMANN, Leo. Kunsthistorische Schönheiten im raurachischen Raume.

   Jurablätter, 39. Jg., 1977, S. 40–50, Ill., Plan.

  (Concerne e. a.: Laufon, Delémont.)
- 2091. KLEIBER, Laurent. Corban: histoire de l'église qui sera rénovée. Le Démocrate, 24. 11. 1977, p. 15, ill.
- 2092. KLEIBER, Laurent. Undervelier: l'histoire au rendez-vous. Les Forges vendues et classées monuments historiques. Le Démocrate, 16. 6. 1977, p. 13, ill. Sauvegarde du patrimoine à Undervelier. Les Forges: après l'histoire, l'architecture. Le Démocrate, 17. 6. 1977, p. 13, ill.
- 2093. LEFERT, Jacques. La maison paysanne dans les environs de Bienne (II). Perles. Nouvelles annales biennoises, 1976, p. 44–50, ill., pl.
- 2094. LOVIS, Gilbert. L'ancienne chapelle de Rossemaison. Notice historique.

   Rossemaison notre village, Nº 2, mars 1977, p. 5-54, ill.
- 2095. LOVIS, Gilbert. La ferme du Musée rural jurassien (Les Genevez). Repères historiques et architecturaux. Essai. (Rossemaison), Association pour la sauvegarde du patrimoine jurassien, Gilbert Lovis (ASPRUJ), 1977, 106 p., ill., 3 pl. (Recueil d'articles publiés dans Le Démocrate et Le Pays d'août 1976 à mai 1977.)
- 2096. L(OVIS), G(ilbert). Sauvez-nous. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 9-10, ill.
- 2097. MEYER, Werner. Frohburg SO. Vorläufiger Bericht über die Forschungen 1973–1977. Nachrichten des Schweizerischen Burgenvereins, 50. Jg., 1977, 10. Bd., Nov./Dez., Nr. 6, S. 105–119, Abb., Pläne.
- 2098. MEYER, Werner; WIDMER, Eduard. Das grosse Burgenbuch der Schweiz. Zürich, Ex libris Verlag, 1977, 320 S., Abb., Karte. (Concerne e. a. Dorneck, Löwenbourg, Neu-Falkenstein, Pfeffingen, Pleujouse, Porrentruy, Zwingen.)
- 2099. MOSER, Andres. Fermes jurassiennes. Quelques réalisations et nouvelles initiatives. Nos Monuments d'Art et d'Histoire, XXVIII, 3, août 1977, p. 235-240, ill.
- 2100. QUENET, Jean-René. Le grenier à grains, ce fidèle et discret serviteur.

   L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 19, ill.
- 2101. RICHON, André. Delémont. A propos d'un cinquantenaire tout à fait particulier. L'Hôtel de Ville et quelques-unes de ses particularités plus ou moins connues. Le Démocrate, 1. 8. 1977, p. 5, ill.
- 2102. SAUNIER, W. Courroux-Courcelon. Restauration totale de l'intérieur de l'église. Photos G. Schindelholz. Le Pays, 17. 11. 1977, p. 10, ill.
- 2103. SCHINDELHOLZ, Georges. Onze siècles d'histoire revivent à Courrendlin. Un précieux témoin de l'époque médiévale restauré. Le Pays, 5. 8. 1977, p. 3, ill.
- 2104. WALZ, Jean J. Kulturgeschichtliche Betrachtungen aus der Regio Basiliensis. Der Odilienberg. Arlesheim. Das Fürstbistum Basel und die ehemalige Vogtei Schliengen. Basler Staatskalender 1977, S. 25–40, Abb.

#### 73 SCULPTURE ET ARTS APPARENTÉS

- 2105. DICTIONNAIRE des poinçons de l'orfèvrerie provinciale française. I: Les orfèvres de Franche-Comté et de la Principauté de Montbéliard du Moyen Age au XIXe siècle. Par Solange Brault-Lerch. Préface de Pierre Verlet. — Genève, Droz, 1976, XVIII, 1081 p., 1 pl.
- 2106. GIROD, Jean-Pierre. Les écoles jurassiennes sont riches en œuvres d'art.

   Le Démocrate, 9. 9. 1977, p. 7, ill.
- 2107. André RAMSEYER. Par Catherine Magnin. Zurich, Pro Helvetia, 1972, 11 p., ill.
- 2108. André RAMSEYER sculpteur. Par Jean-Rodolphe Laederach. Almanach protestant et Annuaire des Eglises romandes, 1977, p. 60-62, ill.
- 2109. Laurent BOILLAT: quarante ans de sculpture et de gravures. Par J. Ec.

   L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 19, ill.

#### 74 DESSIN, VITRAUX, CÉRAMIQUE

- 2110. Rêve et réalité... Dieter et Lis SEIBT-KOCHER à Courtelary. La création artistique en famille. Par R. Juillerat. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 14, ill.
- 2111. Monique et André JOBIN. Le bonheur de créer. Par Gilberte Favre. Photos d'Henriette Gindrat. Construire, 28. 9. 1977, p. 3, ill.
- 2112. SANTOMASO (Giuseppe). Santomaso. Holzbilden, Gouachen, Lithographien. (Ausstellung), P. & P. Galerie, Zug. Zug, Galerie am Fischmarkt, Juni 1976, 17 S., Ill.

#### 75 PEINTURE

- 2113. EHRENSPERGER, Ingrid. Nürnberger Kupferstiche als Vorlage für die Deckenmalerei im Rockhall. — Neues Bieler Jahrbuch, 1976, S. 5–9, Ill.
- 2114. JURA ART. Exposition. Peintres et sculpteurs jurassiens = Ausstellung. Jurassische Künstler. Bâle, Foire suisse d'échantillons, du 4 au 20 février 1977. Moutier, Imprimerie Robert, 1977.
- 2115. MOINE, Denis. Un peintre inconnu du costume franc-montagnard. Le Démocrate, 21. 9. 1977, p. 5, ill.
- 2116. QUINZAINE du patrimoine rural jurassien. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 41-42, ill.
- 2117. VOISARD, Alexandre. La vie artistique dans le Jura. (Vernissage de l'exposition de Noël 1976 à Porrentruy.) Actes de la Société jurassienne d'émulation 80, 1977, p. 97–99.
- 2118. Gérard BREGNARD, Jean-Claude PRÊTRE. Fribourg, Musée d'art et d'histoire, 1972, 28 p., (10) f. de pl. (Exposition, Musée d'art et d'histoire de Fribourg, 22 avril-28 mai 1972: catalogue.)

- 2119. Présentation de Gérard BREGNARD. Par Alexandre Voisard. Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 100-103.
- 2120. Der Maler COGHUF 1905-1976. Von Robert Th. Stoll. Basler Stadtbuch, 97, 1976, S. 247-256, Ill. (Coghuf = Ernest Stocker.)
- 2121. Une exposition exceptionnelle à la Galerie du Pré-Carré. L'univers pictural de Jean-François COMMENT. Texte de Tristan Solier. Le Pays, 18. 3. 1977, p. 6, ill.
- 2122. ANTONIO ERBA. Texte de Max Robert. (Exposition de la Galerie des beaux-arts, Moutier, 19. 11.–11. 12. 1977.) Moutier, Club jurassien des arts, 1977, non paginé, ill.
- 2123. Fred.-André HOLZER. Aquarelles. Exposition, Galerie Ditesheim, Neuchâtel, 9 octobre au 6 novembre 1977. Catalogue. Moutier, Typo-offset Robert, 1977, 8 p., ill.
- 2124. Thierry LUTERBACHER: un jeune artiste à découvrir. Par Isabelle Van Beck. Coopération, 2. 6. 1977, p. 5.
- 2125. Rencontré... Sylvère REBETEZ, un nom dans la peinture. Un prénom aussi prédestiné à son art. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 13, ill.
- 2126. Accomplissement de l'imposante vocation de Pierre STAMPFLI. Par Antoni Riera. Nouvelles Annales biennoises, 1976, p. 10-19, ill.

## 78 MUSIQUE

- 2127. Fanfare Union BUIX, 1902-1977. Par Philippe Froidevaux. Buix, Fanfare Union, 1977, 72 p., ill., tabl.
- 2128. CHANTE Jura. La Rauracienne. Un soir dans la prairie. Bleu lavande. Quatre chants d'auteurs jurassiens interprétés par l'Ame jurassienne, chœur mixte de Moutier, sous la direction de Gérard Crelier. Moutier, 1977, disque super 45 t.
- 2129. MONTAVON, Paul. Hymne jurassien. Harmonisation pour chœur mixte: Jean-Louis Petignat; paroles: Henri Devain. Porrentruy, Ed. Chante-Jura, (1977), 2 p.
- 2130. 125° anniversaire de la Fanfare du NOIRMONT, 3, 4, 5 juin 1977. Le Franc-Montagnard, 2 juin 1977, p. 1, ill., tabl.
- 2131. 100e anniversaire de la Fanfare des POMMERATS. Notices historiques. 1877–1977. Le Franc-Montagnard, 16 juin 1977, p. 1 et 5, ill.
- 2132. Henri GAGNEBIN parmi nous. Par Franz Walter. Construire, 6. 7. 1977, p. 11, portr.
- 2133. Hélas! Henri GAGNEBIN n'est plus. Notes et souvenirs. Par André Hunziker. Coopération, 16. 6. 1977, p. 6, ill.
- 2134. Perspectives romandes et jurassiennes. (Activités du groupe; œuvres de Jean-Frédéric PERRENOUD.) Construire, 23. 3. 1977, p. 16.

#### 79 DIVERTISSEMENTS, JEUX, SPORTS

- 2135. En AJOIE... Le football et quelques-uns de ses problèmes. Par P. Td. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 6, ill.
- 2136. ANDRÉ, Charles. Aéro-Club de Porrentruy: une activité variée. L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 10, ill.
- 2137. L'ATHLÉTISME dans le Jura: des progrès constants. Par K. R. L'Impartial, Jura, 26 octobre 1976, p. 11, ill.
- 2138. BORRUAT, Otto. Courtelary. Intense activité à l'Aéro-Club du Jura Sud.

   L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 6, ill.
- 2139. CHAPPAZ, Maurice. La haute route du Jura: de Bâle à Genève à skis. Avec un itinéraire complet par le guide Jean-René Affolter; photographies de Marcel Imsand. Lausanne, Editions 24 Heures, diffusion Payot, 1977, 156 p., ill. Visages sans frontières.
- 2140. CHOQUARD, F(rançois). A quelques semaines d'un championnat d'Europe à Bure. Un siècle d'hippisme en Ajoie. Le Franc-Montagnard, 5-6 août 1977, ill.
- 2141. CHOQUARD, François. Regards en arrière. L'hippisme au Marché-Concours de Saignelégier. — Le Franc-Montagnard, 11 août 1977, ill.
- 2142. LE CLUB PHILATÉLIQUE de Saint-Imier, le plus vieux de Suisse. Journal du Jura, 18. 5. 1977, p. 20, ill.
- 2143. ERARD, Francis. Randonnée automnale sur les crêtes du Jura. L'Impartial, Jura, 26 octobre 1976, p. 6, ill.
- 2144. FAVRE, Hervé. Née à Saignelégier... Zouc triomphe à Paris et devient, au cinéma, un personnage «extra-terrestre». L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 12, ill., portr. (Zouc = Isabelle von Allmen.)
- 2145. GIRON jurassien... Une belle activité en faveur du ski. Par P. Td. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 8, ill.
- 2146. Bassecourt. Philippe GUERDAT. Un cavalier jurassien promis à un bel avenir. Par K. R. L'Impartial, Jura, 29 juin 1976, p. 8, ill.
- 2147. JUILLERAT, R. L'Ecole suisse de ski de Saint-Imier, au seuil d'une nouvelle saison. L'Impartial, Jura, 26 octobre 1976, p. 12, ill.
- 2148. JUILLERAT, R. H.-C. Ajoie I: vers un nouveau titre en 2º ligue? L'Impartial, Jura, 14 décembre 1976, p. 15, ill.
- 2149. JUILLERAT, R. Tramelan. Un exemple pour la jeunesse sportive jurassienne: l'athlète Juliette Schumacher, membre du Club athlétique de Courtelary. L'Impartial, Jura, 29 juin 1976, p. 6, ill.
- 2150. Dans le JURA NORD. Stabilité et avenir assuré en tir. Par K. R. L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 8, ill.
- 2151. Saint-Imier. Le MINIGOLF-Club, une société sportive au passé glorieux. Par R. Juillerat. Moutier. Le Minigolf de Sous-la-Rive, un endroit de détente apprécié. Par K. R. L'Impartial, Jura, 31 mai 1976, p. 6, ill.

- 2152. Un RENOUVEAU certain. Le cyclisme dans le Jura Nord. L'Impartial, Jura, 31 mai 1976, p. 8, ill.
- 2153. REYMOND, Jean-Jacques. L'Aéro-Club de Bienne a cinquante ans. L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 15, ill.
- 2154. RICHON, André. Enrico Cobioni et Alfred Comte. Deux fameux aviateurs jurassiens. Le Démocrate, 17. 5. 1977, p. 23, ill.
- 2155. VA et découvre ton pays! Deux randonnées pédestres pour écoliers à travers le pays jurassien. Saint-Ursanne-Epiquerez-Soubey: 15 km. Tavannes-Mont-Crosin-Mont-Soleil: 20 km. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 41-42, cartes.
- 2156. VISITE au dernier-né des clubs de football du Jura: le F.-C. Belprahon. Par K. R. L'Impartial, Jura, 14 décembre 1976, p. 13, ill., portr.
- 2157. V(UILLE), J(ean)-C(laude). Bilan d'une année sportive. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 75–81.

# 8 LINGUISTIQUE - LANGUES - LITTÉRATURE

# 80 LINGUISTIQUE

- 2158. BAROTCHÊT, Djôset. Le coin du patois. Mon premie voyaidge en dyimbarde. Almanach catholique du Jura, 1977, p. 45-47, ill. (Djôset Barotchêt = Joseph Badet.)
- 2159. BEUCHAT, Charles. Le Jura défend sa culture française. Culture française, 21/4 (1972), p. 20–28.
- 2160. BOESCH, Bruno. Das Frühmittelalter im Ortsnamenbild der Basler Region. Berichte des XII. internationalen Kongresses für Namenforschung, Bern, 25.–29. August 1975, Bd. 1. Louvain, Peeters, 1977, S. 164–193.

  (Concerne l'étymologie de plusieurs noms de localités jurassiennes.)
- 2161. BOVEY, Louis; CURTAT, Robert. Patois pas mort. Construire, 22. 6. 1977, p. 16, carte.
- 2162. BRAHIER, Gaston. L'hôtâ. L'Hôtâ. ASPRUJ 1977, Nº 1, p. 5.
- 2163. Le COIN DU PATOIS. Par Le Vadais. (Chronique en patois publiée par Le Démocrate, le lundi.)
  (Le Vadais = Jean Christe.)
- 2164. DOPPELNAMEN von Ortschaften, Flüssen, Seen, Bergen und Pässen der Schweiz. Berne, Agence télégraphique suisse, 1977, 21 p.

- 2165. GLOSSAIRE des patois de la Suisse romande. Fondé par Louis Gauchat, Jules Jeanjaquet et Ernest Tappolet. Rédigé et publié sous la direction de Ernest Schüle. Genève, Droz; Neuchâtel, Paul Attinger. Fasc. 64: emposieu-encourager. 1977. 65: dès-destencion. 1977.
- 2166. KLEIBER, Wolfgang. Das Aufkommen der deutschen Sprache in domanialen Rechtsquellen (Urbaren) Südwestdeutschlands zwischen 1250–1450.
   Alemannisches Jahrbuch, 1973/1975, S. 202–220.
  (Concerne e. a. un censier écrit à l'abbaye de Lucelle.)
- 2167. LISTE des localités, rivières, lacs, montagnes et cols de la Suisse avec noms en plusieurs langues. Berne, Agence télégraphique suisse, 1976, 13 + 9 p.
- 2168. MÜLLER, Hans-Peter. Die schweizerische Sprachenfrage vor 1914. Eine historische Untersuchung über das Verhältnis zwischen Deutsch und Welsch bis zum Ersten Weltkrieg. Diss. phil.-hist. Bern, 1974. Wiesbaden, F. Steiner, 1977, XI + 212 S. Deutsche Sprache in Europa und Übersee, Berichte und Forschungen, 3.
- 2169. ORTSNAMENBUCH des Kantons Bern (alter Kantonsteil). I: Dokumentation und Deutung. Erster Teil: A-F, herausgegeben von Paul Zinsli, in Zusammenarbeit mit Rudolf Ramseyer und Peter Glatthard. Bern, Francke, 1976, 53 + 179 S.
- 2170. RAIS, André. Le Bois-de-Robe. Le Démocrate, 19. 12. 1977, p. 12, ill.
- 2171. SCHÜLE, Ernest. Oïl, oc et francoprovençal. Heimatschutz, publication de la Ligue suisse du patrimoine national, 72/2, 1977, p. 30-31.
- 2172. SCHÜLE, Ernest. Où se cache-t-il? Patois pas mort. Heimatschutz, publication de la Ligue suisse du patrimoine national, 72/4, 1977, p. 30-31.
- 2173. SONDEREGGER, Stefan. Sprachgrenzen und Sprachgrenzlandschaften in der Schweiz. Berichte des XII. internationalen Kongresses für Namenforschung, Bern 25.-29. August 1975, Bd. 1. Louvain, Peeters, 1977, S. 277-292.

# 84 LITTÉRATURE

- 2174. BEUCHAT, Charles. Chronique littéraire. Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 83-93.
- 2175. BODINIER, Charles-Ph. Le rayonnement de Philippe Godet. Neuchâtel, Editions de la Baconnière, 1975, 204 p. Cahiers de l'Institut neuchâtelois.

(Compte rendu dans Musée neuchâtelois, 3e série, 14e année, 1977, No 3, p. 140-144, par Alfred Schnegg.)

(Traite la polémique née de la parution simultanée de l'Histoire littéraire de la Suisse romande, de Virgile Rossel, et de l'Histoire littéraire de la Suisse française, de Philippe Godet.)

- 2176. GSTEIGER, Manfred. Literatur der Westschweiz. Bücher und Aspekte.

   Schweizer Rundschau, 61. Jg., 1962, H. 1, S. 55-57.

  (Concerne e. a. Jean-Pierre Monnier, Alexandre Voisard.)
- 2177. GSTEIGER, Manfred. Westwind. Zur Literatur der französischen Schweiz.

   Bern, Kandelaber Verlag, 1968, 232 S. Bibliothek der romanischen Schweiz.
  (Contient: Der Dichter des Juras (Alexandre Voisard), S. 115–120; L'âge ingrat du roman (Jean-Pierre Monnier), S. 205–215.)
- 2178. KÜFFER, Markus. Cinquante écrivains suisses allemands et suisses romands d'aujourd'hui. Bibliographie des œuvres, des articles et des études sur eux publiés en français et en anglais (pour les écrivains suisses allemands), en allemand (pour les écrivains suisses romands) = 50 zeitgenössische Schriftsteller... Diplomarb. Bern, Schweiz. Landesbibliothek, 1976, VI + 93 f. (Concerne e. a. Jean-Pierre Monnier et Alexandre Voisard.)
- 2179. SCHWENDIMANN, Max A. Gegenwartsdichtung der Westschweiz. Zwölf Autorenporträts mit Textproben. Vorwort von P. O. Walzer. Bern, Benteli Verlag, 1972, 263 S. (Concerne e. a. Jean-Pierre Monnier, Alexandre Voisard.)
- 2180. URBAIN, Jacques. La chanson populaire en Suisse romande. Fribourg, Genève, Jura, Neuchâtel, Valais, Vaud, vol. I. Lausanne, Payot, 1977, 408 p.
- 2181. ZERMATTEN, Maurice. Literarische Weinlese im Welschland. Schweizer Feuilleton-Dienst, 2. 11. 1965. (Concerne: Jean-Pierre Monnier.)
- 2182. Djôset BAROTCHÊT. Par Georges Gygax. Trente Jours, juillet 1977, p. 20-21, portr.

  (Djôset Barotchêt = Joseph Badet.)
- 2183. Henri DEVAIN. Un poète populaire fidèle à lui-même. (Publication de La Grelotière, plaquette de 52 rondeaux par les Editions Chante-Jura à Porrentruy.) Par M.-J. V. = André Froidevaux. Construire, 10. 8. 1977, p. 14, portr.
- 2184. M<sup>me</sup> Nancy-Nelly JACQUIER, écrivain à Saint-Imier. Par R. Juillerat.

   L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 17, portr.
- 2185. M. Robert MESSERLI: premier prix romand du théâtre patois. Par Anne-Marie Steullet. Le Démocrate, 14. 9. 1977, p. 9, ill.
- 2186. Jean-Pierre MONNIER: L'amour difficile. Par Georgette R. Schuler. Books abroad, 29, 1955, p. 181–182.
- 2187. Jean-Pierre MONNIER. Um Einheit zu realisieren. Von Werner Bucher.
   Berner Tagblatt, 13./14. 7. 1968, S. 8.
- 2188. Weshalb sie schreiben. Jean-Pierre MONNIER: «Um Einheit zu realisieren.» Luzerner Neueste Nachrichten, 3. 2. 1968, S. 40.

- 2189. Né à Corgémont... Le poète Werner RENFER, trop peu connu, est mort il y a quarante ans, âgé de trente-huit ans. Par René Fell. L'Impartial, Jura, 27 avril 1976, p. 9, ill.
- 2190. Robert SIMON (1918–1976). Par Francis Bourquin. Nouvelles Annales biennoises, 1976, p. 113–114, portr.
- 2191. Le coin du poète (TRISTAN SOLIER). Rossemaison, notre village, (Nº 1). (Tristan Solier = Paul-Albert Cuttat.)
- 2192. TRISTAN SOLIER se présente. Par T. Solier. Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 104–106. (Tristan Solier = Paul-Albert Cuttat.)
- 2193. Alexandre VOISARD. Von Max A. Schwendimann. Der Kleine Bund, 9. 1. 1972.
- 2194. Dichtung eines Separatisten. Zur Verleihung des kantonalen Literaturpreises an Alexandre VOISARD. — Der Bund, 26. 5. 1970, S. 29.
- 2195. L'exemple du Jura. Un entretien avec Alexandre VOISARD. SOS Culture. Bulletin édité à Genève, par «Poésie vivante», pour la défense de la culture en Suisse, janvier-juin 1977, N° 2 et 3, p. 17-18.
- 2196. Porrentruy. A la découverte d'un poète: Alexandre VOISARD. Par Charles André. L'Impartial, Jura, 29 juin 1976, p. 14, portr.
- 2197. Westschweizer Schriftsteller: Alexandre VOISARD, Poet, Patriot und Harlekin. Vaterland, Nr. 88, 16. 4. 1977, Portr.

# 9 MONOGRAPHIES RÉGIONALES GÉOGRAPHIE - HISTOIRE

# 90 MONOGRAPHIES RÉGIONALES

- 2198. BEURET-FRANTZ, Jos. Le Doubs. Le Franc-Montagnard, 11 août 1977, ill.
- 2199. BEURET-FRANTZ, Jos. Franches-Montagnes et Clos-du-Doubs. Le Franc-Montagnard, 5-6 août 1977, ill. (Extrait de: Le Haut-Jura, Trésors de mon pays.)
- 2200. FORGET, Gilbert. Dans la sérénité du Jura suisse. Atlas. A la découverte du monde, Nº 122, août 1976, p. 24–39, ill., carte.
- 2201. HENTZY. A la découverte des Franches-Montagnes. Le Franc-Montagnard, 5-6 août 1977, ill. (Extrait de: Promenade pittoresque dans l'Evêché de Bâle.)
- 2202. JEANBOURQUIN, Daniel. L'Ajoie, hôte d'honneur du Marché-Concours. — Le Pays, 10. 8. 1977, p. 7, ill. — Le Franc-Montagnard, 5-6. 8. 1977, p. 9, ill.

- 2203. MEIER, Eugen A. Rund um den Baselstab. Drei historische Bildbände über 200 Städte und Dörfer in der Regio Basiliensis. Vorwort von Regierungsrat Edmund Wyss. Basel, Birkhäuser Verlag. Bd. 1: Basels Landgemeinden. Das Baselbiet. 1976, 320 S., Ill. Bd. 2: Basels Stadttore, Schwibbogen und Vorstadtlandschaften, Schwarzbubenland, Dorneck/Leimental, Laufental/Fricktal. 1977, 320 S., Ill.
- 2204. MISEREZ, Jean-Marie. L'année 1977 aux Franches-Montagnes. Le Franc-Montagnard, 30-31 décembre 1977, ill.
- 2205. STEULLET, Anne-Marie. Excursion au Val-Terbi. Le Démocrate, 15. 7. 1977, p. 14; 16. 7. 1977, p. 13, ill.
- 2206. STUDER, Walter. Die Landschaft Rauracien. Jurablätter, 39. Jg., 1977, S. 56-64, Ill.
- 2207. WALZ, Jean-J. Kulturgeschichtliche Betrachtungen aus der Regio Basiliensis: Saint-Ursanne (St. Ursitz). Beuggen (Stadt Rheinfelden). Feldbach, Ferrette (Pfirt) und Die Grafen von Pfirt. Basler Staatskal. 1976, S. 23–34, Abb.
- 2208. WALZER, Pierre-Olivier. L'Ajoie, hôte d'honneur du 74e Marché-Concours. Le Franc-Montagnard, 11 août 1977, ill. (Extrait de: Porrentruy et l'Ajoie, Trésors de mon pays, 1956.)
- 2209. BIEL-BIENNE, die zweisprachige Stadt. Von: Marcus Bourquin. Gas, Wasser, Abwasser, Jg. 56, 1976, Nr. 9, S. 473-475, Abb.
- 2210. BIEL und seine Umgebung in alten Ansichten und Schilderungen = BIENNE et ses environs. Vues et descriptions des temps passés. Ausstellung organisiert von der Museumskommission, Alte Krone, Biel, 30. April-30. Mai 1976. Katalog Biel, 1976. IV, 51 S.
- 2211. Villages du Jura. BOÉCOURT, Séprais, Montavon. Par Georges Schindelholz et Pierre-André Chapatte. Photos de Serge Zanolla. Le Pays, 27. 4. 1977, p. 8–13, ill.
- 2212. D'où viennent nos villages? LES BOIS. Par Jean Saintié. L'Echo illustré, 24. 12. 1977, p. 22-23, ill.
- 2213. Villages du Jura. COURFAIVRE. Par Georges Schindelholz et William Saunier. Le Pays, 11. 11. 1977, p. 17-19, 22, ill.
- 2214. D'où viennent nos villages? COURGENAY sur la route de Saint-Ursanne à Porrentruy. Par Jean Saintié. L'Echo illustré, 19. 11. 1977, p. 27–29, ill.
- 2215. Un coup d'œil sur le DELÉMONT d'avant 1900. Par André Richon. Le Démocrate, 3. 1. 1977, p. 14, ill.
- 2216. DELÉMONT où est né le «Démocrate». Par André Rais. Le Démocrate, 28. 2. 1977, p. 9, ill.; 15. 4. 1977, p. 9, ill.
- 2217. DELÉMONT. En marge d'une excursion: histoire des fermes de la bourgeoisie. Par Rémy Eschmann. Le Démocrate, 18. 7. 1977, p. 8, ill.
- 2218. DELÉMONT, capitale en devenir. Présentation de Georges Scherrer. Textes de Jean-Louis Rais. Photos de Marcel Gerber. Le Démocrate, 6. 9. 1977, p. 17–21, ill.

- 2219. DELÉMONT, une ville ambitieuse qui a raison de l'être. Par Roger Schindelholz. Le Démocrate, 7. 9. 1977, p. 18, ill.
- 2220. Après l'incendie de la Poste-Ville. Petite histoire d'une très vieille maison. Par André Rais. Le Démocrate, 7. 12. 1977, p. 11, ill.
- 2221. LAUFEN. Geschichte einer Kleinstadt. Red. Albin Fringeli. Hrgg. von der Einwohnergemeinde Laufen. (Nº 1259 de la Bibl. jur. 1975.) (Compte rendu: Annales historiques de la Révolution française, 49, 1977, p. 489, par J(ean)-R(ené) S(uratteau).)
- 2222. A la suite d'un sinistre. MALNUIT et son histoire. Par Gustave Lachat.

   Le Franc-Montagnard, 31 mars 1977, p. 3.
- 2223. MOUTIER. Une vocation touristique. Textes de Rémy Berdat et Francis Erard. Photos Marcel Gerber. Le Démocrate, 22. 11. 1977, p. 21–27, ill.
- 2224. La Société d'embellissement et de développement de MOUTIER a septante-cinq ans. Par Jean Mühlenen. Journal du Jura, 17. 6. 1977, p. 15, ill.
- 2225. MURIAUX, une commune aux multiples facettes. Par J.-M. Miserez. Le Pays, 30. 11. 1977, p. 11, 13, ill.
- 2226. Le père de Blaise Cendrars est mort à LA NEUVEVILLE il y a un demisiècle. Par Hughes Richard. Journal du Jura, 12. 2. 1977, p. 16.
- 2227. Saint Hubert patron du NOIRMONT et patron des chasseurs. Le Franc-Montagnard, 4-5 novembre 1977, p. 3.
- 2228. PORRENTRUY. Par Claude Lapaire. Bâle, Société d'histoire de l'art en Suisse, 1971, 2e édition, 12 p., ill. Guides de monuments suisses.
- 2229. PORRENTRUY. Après la découverte de la maison de la rue de l'Eglise. Notes sur les maisons du prévôt Pierre-Mathieu Du Saucy. Par André Rais. Le Démocrate, 13. 12. 1977, p. 5, ill.
- 2230. A PORRENTRUY, des écoles et des richesses. Par Pierre-Olivier Walzer.

   Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 12. Extrait de: Porrentruy et l'Ajoie. Neuchâtel, Editions du Griffon, 1956, p. 28–30.
- 2231. PORRENTRUY ville d'art. Textes de Marcelle Sommer, E. et J. Hanggi. Photos de M. Gerber et E. Hanggi. Le Démocrate, 30. 3. 1977, p. 19–25, ill.
- 2232. REINACH BL. Beiträge zur Heimatkunde einer jungen Stadt. Verfasst von: Hans Windler und Mitarbeitern. Liestal, Kantonale Drucksachen- und Materialzentrale, 1975, 302 S., Ill., Tab.
- 2233. L'église de RENAN 1627-1977. Textes de: Frédy Schaer, Pierre Joerin, Jean Wimmer, Roger Krebs. Renan, Paroisse de Renan, 1977, 20 p., ill.
- 2234. Les fontaines de ROSSEMAISON. Par Gilbert Lovis. Rossemaison, notre village (No 1); (No 3), p. 6-14, ill.
- 2235. Commerces et industries locales (ROSSEMAISON). Par Pierre Christe.

   Rossemaison, notre village (No 3), p. 26-33.

- 2236. SAINT-IMIER: la Société philanthropique suisse Union fête son 125e anniversaire. Journal du Jura, 29. 10. 1977, p. 15, ill.
- 2237. SAINT-URSANNE. Von Jean J. Walz. Mariastein, 23, 1977, S. 194-201, Ill.
- 2238. SAINT-URSANNE et ses rues. Par Léon Migy-Studer. Porrentruy, Imprimerie La Bonne Presse (1977), 48 p., ill., pl.
- 2239. Villages du Jura. SAIGNELÉGIER. Par Georges Schindelholz. Photos de Serge Zanolla. Le Pays, 7. 3. 1977, p. 8-12, ill.
- 2240. WAHLEN. Unser Dorf in der Geschichte des Laufentals. Verf. Josef Weber. Herausgegeben von der Einwohnergemeinde Wahlen. Laufen, Volksfreund, 1977, 347 S., Ill., Tab.

## 91 GÉOGRAPHIE

# 910 Généralités, guides et cartes d'excursions

- 2241. AJOIE-Delémont-Laufon. Descriptions de 51 itinéraires avec cartes. Par Denis Moine. Berne, Kümmerly & Frey, 1977, 128 p., ill. Guide bernois de tourisme pédestre, 22 a. (Titre au dos du volume: Guide pédestre Ajoie-Delémont-Laufon.)
- 2242. BIEDER, Max. Le Jura à vol d'oiseau = Der Jura aus der Vogelschau. (Photos et itinéraires pédestres au verso.) Moutier, Pro Jura (1977), 1 carte.
- 2243. DELÉMONT. 1977-1978. Guide commercial et plan de la ville. Porrentruy, Editions Doyon, 1977.
- 2244. CARTE spéciale du Jura avec chemins des crêtes et des itinéraires pour piétons. 1: 50 000 = Spezialkarte des Jura mit Höhen- und Wanderwegen. Hrg.: Schweizerischer Juraverein. (Neuaufl.) (Bern), Kümmerly & Frey, 6 Bl.
  4: Neuchâtel-Chasseral-Bienne. Ed. par l'Association du Jura suisse avec la collaboration des associations neuchâteloise et bernoise de tourisme pédestre (1976).
- 2245. FREIBERGE. FRANCHES-MONTAGNES. Routenbeschreibungen von 40 Wanderungen... 4. Aufl. Bearb. von W(alter) Zeugin. Hrg.: Berner Wanderwege unter Mitw. von Pro Jura und der Association pour la défense des intérêts du Jura. Bern, Kümmerly & Frey (1977), 80 S., 10 Taf. Berner Wanderbuch, 8. (Rückentitel: Wanderbuch Freiberge.)
- 2246. JURAHÖHENWEGE: Routenbeschreibungen von 35 Höhenwegen... Bearb. von Walter Zeugin. Bern, Kummerly & Frey, 1977, 7. Aufl., 128 S., Ill. Schweizer Wanderbücher, 16.

# 911 Géographie humaine

# Géographie historique, étude des variations territoriales

2247. HABERTHÜR, P. Beredte Steine. — Volksfreund 1976, Nr. 97, Ill. (Concerne des bornes de Breitenbach.)

# 911.3 Régionalisation

2248. REY, Michel. Région «Jura»: quel intérêt pour les communes? — Le Démocrate, 14. 9. 1977, p. 3. — Le Pays, 14. 9. 1977, p. 3.

# 911.9 Aménagement du territoire

2249. Canton du Jura et AMÉNAGEMENT du territoire. Allocution de M. F(rançois) Lachat, président de la Constituante, lors de l'assemblée générale 1977 de l'ASPAN à Delémont. Aménagement du territoire dans le futur canton du Jura, par M(arcel) Faivre. Commentaires sur les articles de la Constitution jurassienne intéressant l'aménagement du territoire, par M(arcel) Faivre. Une expérience d'animation régionale: Etude écologique de la Sorne, par J(ean)-Cl(aude) Bouvier. — Habitation, 50e année, 1977, No 3, p. 7-24, cartes.

# 912 Cartes, plans, atlas

- 2250. DELÉMONT. Plan de ville. Bâle, Editions Huber, 1977.
- 2251. CARTE nationale de la Suisse. 1: 25 000. = Landeskarte... = Carta nazionale... Wabern-Berne, Service topographique fédéral. 1064. Montbéliard. Mise à jour complète 1975. 1105. Bellelay. Mise à jour complète 1975.
- 2252. CARTE nationale de la Suisse = Landeskarte der Schweiz = Carta nazionale della Svizzera. 1:100 000. Wabern-Berne, Service topographique fédéral.
  30: Besançon. Mise à jour complète 1974.
- 2253. PLAN d'ensemble (du canton de Berne) = Übersichtsplan (des Kantons Bern) 1: 10 000. (Bern), Vermessungsamt des Kantons Bern. 1086.3: Delémont, mis à jour jusqu'à fin 1971.

# 92 BIOGRAPHIES, GÉNÉALOGIE, HÉRALDIQUE

2254. BLOESCH, Paul. Das Jahrzeitenbuch des Basler Domstiftes als personengeschichtliche Quelle. — Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung. Jahrbuch 1977, S. 1–10.

# Biographies

2255. Roland BÉGUELIN ou la conscience du Jura. Par Claude Froidevaux.
 Lausanne, Pierre M. Favre, 1977, 142 p., ill. — Des causes et des hommes.

- 2256. Roland BÉGUELIN. Enregistrement sur cassette de l'émission En questions, de Jacques Bofford. Genève, Association mondiale pour l'Ecole instrument de paix, 1977, cassette Nº 210.
- 2257. BEUCHAT, Charles. Paris quand même ou le Piéton impénitent. Bienne, Ed. du Panorama, 1977, 177 p.
- 2258. Jean CASAGRANDE (1892–1976). Par Jean R(oland) Graf. Nouvelles Annales biennoises, 1976, p. 135–136, portr.
- 2259. Métier disparu. Xavier-François CHAVANNE, graveur et sportif (1896–1959). Par C(harles) Février. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 125–128, ill., portr.
- 2260. Joseph CHOQUARD, préfet d'Ajoie, conseiller national, 1855–1937. In memoriam. Porrentruy, Le Jura, 1955, 55 p., ill., portr., tabl.
- 2261. FLEURY, Robert. Voyage aux frontières de la mort. Témoignage. Porrentruy, Editions Transjuranes, 1977, 103 p.
- 2262. Un homme: Ferdinand GONSETH. Par Samuel Roller. L'Ecole valaisanne, 20, 1976, 6, p. 52; Math.-Ecole, 15, 1976, 71, p. 2-3.
- 2263. C. A. MÜLLER 1903–1974. Von Paul Suter. Baselbieter Heimatbuch, 13, 1977, S. 461–464, Portr. (Contient: Veröffentlichungen von C. A. Müller.)
- 2264. NUSBAUMER, Marcel. Jusqu'à l'antichambre de la mort... (Delémont, chez l'auteur), 1977, 87 p., 8 pl.
- 2265. Entretien avec le D<sup>r</sup> Gustave RIAT, président du C(lub suisse du) C(hien) C(ourant) pendant vingt-neuf ans. Par L. Favre. Diana, 94<sup>e</sup> année, 1977, N° 4, p. 112–113, portr.
- 2266. Paul RICHTERICH-Gerber (1900–1976), Christkatholischer Pfarrer. Von Rolf Reimann. Neues Bieler Jahrbuch, 1976, S. 133–134, Portr.
- 2267. Moutier. Le poète des éditeurs et l'éditeur des poètes. Max ROBERT. Par R. Juillerat. L'Impartial, Jura, 28 septembre 1976, p. 12, ill., portr.
- 2268. Jean ROSSEL: la science et l'humilité. Par Sylvio Acatos (interview). Construire, 12. 1. 1977, p. 7, portr.
- 2269. (René STEINER). L'ADIJ est en deuil! Par Frédéric Savoye. Les Intérêts du Jura, 48, 1977, p. 57–59, portr.
- 2270. Perrefitte. Un étonnant et attachant personnage. Jean-Claude WICKY, aventurier et photographe. Par R. Juillerat. L'Impartial, Jura, 29 juin 1976, p. 12, ill.

#### Familles

- 2271. CHÂTELAIN, Roger. L'origine des familles féodales de Muriaux et de Gléresse. Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 129–152, pl.
- 2272. GILLIÉRON, René. Die angestammten Familiennamen der Aescher und Pfeffinger Bürger. Baselbieter Heimatbll., 42, 1977, S. 195–200.

- 2273. Les familles bourgeoises de Rossemaison. Rossemaison, notre village (Nº 1). (Concerne les familles Chariatte, Cuttat, Steulet, Mittempergher.)
- 2274. Les familles bourgeoises de Rossemaison. Rossemaison, notre village (Nº 3), p. 43-47, tabl. (Concerne les familles Chariatte, Cuttat.)
- 2275. Le livre d'histoire d'une famille d'Alsace (les ANDLAU). Par Hubert d'Andlau-Hombourg. Présentation de Georges Livet. Tome 2. Colmar, Editions Alsatia, 1976, 383 p., ill., pl. Richesses de l'Alsace. (Complète le Nº 3667 de la Bibliographie jurassienne 1928–1972.) (Compte rendu: Annuaire de la Société d'histoire Sundgauvienne, 1976, p. 134–136.)
- 2276. Famille BÉGUELIN DE COURTELARY. Généalogie au 29 décembre 1919. Neuchâtel, A. Givord, 1919, tabl.
- 2277. Rencontre avec les descendants d'une vieille famille d'orfèvres francs-montagnards (BROSSARD). L'Impartial, Jura, 30 mars 1976, p. 8, portr.
- 2278. Entretien avec un descendant d'une vieille famille d'orfèvres francsmontagnards (BROSSARD). — Le Franc-Montagnard, 24 nov. 1977, portr.
- 2279. Une famille cinq fois séculaire: les WICKA de Delémont. Par André Rais.
   Archives héraldiques suisses, 90, 1976, p. 50-56.
- 2280. Une étude d'André Rais: les WICKA de Delémont. Par Robert Genevoy.

   Le Démocrate, 20. 7. 1977, p. 3, ill.

## 93 SCIENCES AUXILIAIRES DE L'HISTOIRE

- 2281. DRAUX, André; DHÉNIN, Michel. Une monnaie inédite de Franquemont. Gazette numismatique suisse, 27, 1977, p. 51-52, ill.
- 2282. GENEVOY, Robert; RAIS, André. Les sceaux et les armes de Saint-Ursanne. Collégiale, ville, seigneurie, compagnie des métiers et nobles de cette cité. Archives héraldiques suisses, 91, 1977, p. 41-46, ill.
- 2283. GERSTER, Alban; MALZACH, R. Aus der Frühzeit von Dittingen. Helvetia archaeologica, 1977, 31, S. 106–109, Ill.
- 2284. STAEHELIN, Andreas; BARTH, Ulrich. Der Baselstab. Basler Stadtbuch, 1975, 96. Jahrgang, S. 148–178. (Bericht: Archivum Heraldicum, XCI, 1977, No 3–4, S. 53–54, von Günter Mattern.)
- 2285. TUOR, Robert. Mass und Gewicht im Alten Bern, in der Waadt, im Aargau und im Jura. (Zeichnungen: Theo Baumann.) Bern/Stuttgart, Paul Haupt (1977), 108 S., Ill.
- 2286. Die URKUNDEN der burgundischen Rudolfinger = Regum Burgundiae e stirpe Rudolfina diplomata et acta. Bearb. von Theodor Schieffer unter Mitw. von Hans Eberhard Mayer. München, Monumenta Germaniae historica, 1977, XIX + 496 S. Monumenta Germaniae historica. (Les numéros 24 et 44 concernent Moutier-Grandval.)

#### 94 HISTOIRE

- 2287. AMWEG, Gustave. Histoire populaire du Jura bernois (ancien Evêché de Bâle). Préface d'Henri Mouttet. Deuxième édition conforme à la première et suivie d'un complément, Le Jura de 1943 à 1973, par Bernard Prongué. Porrentruy, Ed. jurassiennes, 1974, 360 p., ill.
- 2288. BESSIRE, P(aul)-O(tto). Histoire du Jura bernois et de l'ancien Evêché de Bâle. Préface de François Lachat. Postface de Bernard Prongué. Moutier, Ed. de la Prévôté, 1977, 2e rééd. complétée, 397 p.
- 2289. GIRARD, Benoît. Renaissance d'un Etat. De l'Evêché de Bâle au canton du Jura. Porrentruy, Editions Naïade, 1977, 173 p., ill.
- 2290. HISTOIRE des troupes jurassiennes. Ouvrage réalisé sous la direction de Marcel Bosshard. Textes de Marcel Bosshard, Martin Nicoulin, Bernard Roten, Raymond Gygax, Denis Spitale, Hervé de Weck, Dominic Pedrazzini, Pierre Allemand. Moutier, Editions de la Prévôté, 1977, 437 p., ill.
- 2291. HISTOIRE des troupes jurassiennes. Récital musical et historique. Texte dit par Martin Nicoulin. Musique par la fanfare du régiment d'infanterie 9.
   Chézard, Benoît Zimmermann, 1977, enregistrement sur cassette.
- 2292. LINIGER, Werner; NAGEL, Jean-Louis; VUILLE, Louis. Les marques postales de la Suisse romande, 1690–1850. Suppl.: Marques découvertes de 1956 à 1975. Yverdon, Louis Vuille, 1976, 16 p.
- 2293. REBETEZ, Pierre. Histoire du Jura bernois. Ancien Evêché de Bâle. Berne, Librairie de l'Etat, 1977, 64 p., ill.
- 2294. RICHON, André. A propos d'une réédition. Quand Bernard Prongué complète les Histoires d'Amweg et de Bessire. Le Démocrate, 26. 4. 1977, p. 16, ill.
- 2295. RICHON, André. Notes pour une future histoire constitutionnelle du Jura. Recueil d'articles publiés dans le journal «Le Démocrate». Porrentruy, Société jurassienne d'émulation, Cercle d'études historiques de la Société jurassienne d'émulation, 1977, 20 p., ill.
- 2296. WECK, Hervé de. A propos d'une *Histoire des Troupes jurassiennes*. Faut-il s'occuper d'histoire militaire? Revue militaire suisse, 122<sup>e</sup> année, 1977, p. 136-142, ill., tabl.
- 2297. WECK, Hervé de. L'«Histoire des Troupes jurassiennes» sort de presse.

   Le Démocrate, 25. 11. 1977, p. 24, ill.; 26. 11. 1977, p. 24, ill.; 29. 11. 1977, p. 20, ill. Revue militaire suisse, 123e année, No 2, février 1978, p. 52-61, ill.
- 2298. HISTOIRE de l'Alsace. Par Jean-Jacques Hatt e. a. Publiée sous la direction de Philippe Dollinger. Genève, Ed. Famot, 1977, 499 p., 34 p. de pl. Portrait de la France moderne.

- 2299. BLOCH, F(rancis); LUTZ, H(einz). Die ersten Poststempel im Amtsbezirk La Neuveville. Berner Briefmarken-Ztg., 68, 1976, S. 45-46, Abb.
- 2300. BLOESCH, C(äsar) A(dolf). Geschichte der Stadt Biel und ihres Panner-Gebietes. Genève, Ed. Slatkine, 1977, 934 S., 2 Falttaf. (Réimpr. en facs. de l'éd. de Bienne, 1855.)
- 2301. BLOESCH, Emil Anton. Verfassungsgeschichte der Stadt Biel von der Frühzeit bis zum Sturz des Familienregiments im Jahre 1798. Gekürzte Ausg. der im Jahre 1925 verf. Arbeit. Biel, E. A. Bloesch, 1977, III Bl. + 138 S.
- 2302. BOURQUIN Marcus. Die Bieler in den Burgunderkriegen. Zur 500-Jahr-Feier der Schlacht bei Murten, 22. Juni 1976. — Neues Bieler Jahrbuch, 1976, S. 57-69, 4 Taf.
- 2303. CHÂTELAIN, Roger. Qui était Jean Ruedin des Bois? Actes de la Société jurassienne d'émulation, 80, 1977, p. 109-127, pl.
- 2304. FAESI, Johann Conrad. Aus der Erd-Beschreibung des Bistums Basel. (Auszug hergestellt durch die Buchdruckerei Berichthaus Zürich für die Teilnehmer an den Jahrestagung der Schw. Bibliophilen Gesellschaft in Delsberg und Pruntrut am 11. und 12. Mai 1974.) (Réimpr. partielle en facs. de l'éd. de 1768.)
- 2305. F(ISCHER), E(duard). Hartnäckiger Bischof (Johann Conrad von Roggenbach). Oltner Tagblatt, 1976, Nr. 244. (Concerne la dévolution du Buchsgau à Soleure.)
- 2306. GILOMEN-SCHENKEL, Elsanne. Henman Offenburg (1379 bis 1459), ein Basler Diplomat im Dienste der Stadt des Konzils und des Reichs. Basel, Reinhardt, 1975, 177 S. Quellen und Forschungen zur Basler Geschichte, 6. (Compte rendu: Historische Zeitschrift, Band 225, 1977, S. 701-702, durch Erich Meuthen.) (Compte rendu: Schweizerische Zeitschrift für Geschichte, 27. Jg., 1977, S. 535-536, durch Hans B. Kälin.)
- 2307. GSCHWIND, Franz. Bevölkerungsentwicklung und Wirtschaftsstruktur der Landschaft Basel im 18. Jahrhundert. Ein historisch-demographischer Beitrag zur Sozial- und Wirtschaftsgeschichte mit besonderer Berücksichtigung der langfristigen Bevölkerungsentwicklung von Stadt (seit 1100) und Landschaft (seit 1500) Basel. Liestal, Kantonale Drucksachenund Materialzentrale, 1977, XX, 687 S., Fig. Quellen und Forschungen zur Geschichte und Landeskunde des Kantons Baselland, 15.
- 2308. HIGGINS, John Patrick. The career of Christoph von Utenheim, Bishop of Basel, 1502-1527. Phil. Diss. Ohio State University, 1974.

- 2309. HUGGER, Paul. Sozialrebellen und Rechtsbrecher in der Schweiz. Eine historisch-volkskundliche Studie. Zürich/Freiburg i. Br., Atlantis, 1976, 143 S., Ill. (Contient e. a.: Die Pruntruter Wirren (1730–1740) und Pierre Péquignat oder das Weiterleben des historisch-politischen Volksliedes, S. 28–55.)
- 2310. JUNOD, Charles. Le collège de Bellelay. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 21–23. Extrait de: Histoire des écoles jurassiennes.
- 2311. MARTIN-KILCHER, Stefanie. Das römische Gräberfeld von Courroux im Berner Jura. Mit einem anthropologischen und osteologischen Beitrag von B. Kaufmann. Diss. Phil.-Hist. Basel. (Nº 1748 de la Bibl. jur. 1976.) (Compte rendu: Zeitschrift für Schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte, Band 34, 1977, S. 298, durch Katrin Roth-Rubi.) (Compte rendu: Schweizerische Zeitschrift für Geschichte, 27. Jg., 1977, S. 564-565, durch Werner Ernst Stöckli.)
- 2312. MEYER, Werner. Glas, Glaser und Glasbläser in der mittelalterlichen Regio Basiliensis. Regio Basiliensis, XVIII, 1977, 1, S. 172–182, Ill.
- 2313. MICHEL, Franz. Trittspuren auf römischen Ziegeln. 4. Mitt. Ziegel mit Tier- und Schuhnagelspuren aus dem Mauerwerk des römischen Landgutes im Müsch, Gem. Laufen, Kt. Bern. Hist. Museum Schloss Thun, Jber. 1976, S. 5–21, Abb.
- 2314. MOESCHLER, Pierre-Yves. Les recettes de l'accise dans l'Evêché de Bâle avant les troubles de 1730 à 1740 (1659 à 1730). Mémoire de licence présenté à la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne, 1977, 71 + XXV f. dact., graph.
- 2315. NOIRJEAN, François. Visite princière à Saignelégier au XVIII<sup>e</sup> siècle. Le Franc-Montagnard, 11 août 1977, ill., portr.
- 2316. RECHSTEINER, Peter. Die Einheit der evangelischen Städte Zürich, Bern, Basel, Schaffhausen, St. Gallen, Biel und Mülhausen im Jahre 1536, vor allem anlässlich der Bestrebungen um eine Konkordie mit den Protestanten Deutschlands, Lizentiatarbeit phil. I, Zürich 1969, VIII + 74 + 61 Bl. Maschschr.
- 2317. RICHON, André. Il y a eu deux cents ans, lundi, Rousseau quittait l'île de Saint-Pierre. Le Démocrate, 27. 10. 1965, p. 1, 3, ill.
- 2318. SURATTEAU, J(ean)-R(ené). De quelques particularités du régime féodal ou demi-féodal du Pays de Porrentruy (Evêché de Bâle); des modalités de sa suppression. Colloques internat. du CNRS, Sciences humaines, Nº 532: L'abolition de la féodalité dans le monde occidental, Toulouse, 12-16 novembre 1968. Paris, Ed. du CNRS, 1971, p. 273-288.
- 2319. BERGER-LOCHER, Gertrude. Neuchâtel sous l'occupation des douze cantons 1512–1529. Contribution à la connaissance de la gestion des bailliages communs sous l'Ancien Régime. Thèse lettres Neuchâtel. Neuchâtel, Société d'histoire et d'archéologie, 1975, 308 p. Publications de la Société d'histoire et d'archéologie du canton de Neuchâtel, nouvelle série, 7.

- 2320. CHÈVRE, André. Fonderies et forges de Lucelle au XIXe siècle. Les Paravicini. Le Pays, 5. 1. 1977, p. 11.
- 2321. CHÈVRE, A(ndré). Fonderies et forges de Lucelle au XIX<sup>e</sup> siècle. Bulletin de fin d'année 1976 de la Maison Saint-Bernard, Lucelle. (Compte rendu: Annuaire de la Société d'histoire Sundgauvienne, 1976, p. 130.)
- 2322. DONZÉ, François. Joseph Trouillat: homme de doctrine et d'action (1848-1863). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877-1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 31-40.
- 2323. GEISER, Samuel. Erinnerungen an den Wirbelsturm vom 12. Juni 1926. Vor 50 Jahren verwüstete ein Zyklon den Jura zwischen La Chaux-de-Fonds und Les Breuleux. Der Bund, 20. Juni 1976, S. 25, Abb.
- 2324. GIRARD, Benoît. Aux origines du conservatisme catholique dans le Jura: l'opposition catholique sous la Régénération (1831–1847). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 23–30.
- 2325. GIRARD, Benoît. Considérations historiques portant sur les cas d'amnistie et de grâce en Suisse au cours du XIXe et du XXe siècle. Second point. Porrentruy, Assemblée constituante de la République et du Canton du Jura, 1976, p. 5–27.
- 2326. Le GRAND CONSEIL du canton de Berne à travers les âges = Geschichte des bernischen Grossen Rates. Administration bernoise, 1977, p. 11-13, ill.
- 2327. HAUSER, Michel. L'ouverture au monde moderne (1941–1959). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 85–93.
- 2328. HISTOIRE de la Franche-Comté. Publiée sous la direction de Roland Fiétier, avec le concours de l'Institut d'études comtoises et jurassiennes. Textes de: Jean Boichard, Jacques-P. Millotte, Lucien Lerat, Gérard Moyse, René Locatelli, Roland Fiétier, Pierre Gresser, Maurice Rey, Maurice Gresset, Jean-Marc Debard, Roger Stauffenegger, Claude Brelot, Gaston Bordet, Claude Fohlen. Toulouse, Edouard Privat, 1977, 498 p., pl. Univers de la France et des pays francophones. Série: Histoire des provinces.
- 2329. KAHL, Konrad. Warum ist 1815 der Kanton Jura versäumt worden? Eine jurassische Stimme aus den Jahren 1791 bis 1824. Neue Zürcher Zeitung 1977, Nr. 165, 16./17. Juli, S. 29, Abb. (Concerne le Journal de François-Joseph Guélat.)
- 2330. KOHLER, François. Histoire des troupes jurassiennes: la grève générale de 1918 caricaturée. Le Démocrate, 7. 12. 1977, p. 20.
- 2331. LORY, Martin. Das Münzenkonkordat (1826) der Kantone Bern, Freiburg, Solothurn, Basel, Aargau und Waadt. Helvetische Münzen-Zeitung, 12, 1977, S. 196–200.

- 2332. NOIR JEAN, François. L'affirmation du libéralisme conservateur (1864-1872). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 41–49.
- 2333. MOINE, Virgile. Un normalien d'autrefois. Revue de Pro Jura, 21e année, 1977, No 25, p. 29-30. Extrait de: 1837-1937. L'Ecole normale des instituteurs du Jura à Porrentruy. Courtelary, H. Strahm-Liengme, 1937.
- 2334. Le PARTI démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté. Préface de Gabriel Boinay; introduction de Bernard Prongué; listes et tableaux de Michel Steiner. Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, 135 p., 12 p. de pl., graph.
- 2335. PRONGUÉ, Bernard. A propos de la grève générale en 1918. Un Jura plus «solidaire» que «révolutionnaire». Le Pays, 15. 12. 1977, p. 2.
- 2336. PRONGUÉ, Bernard. La mutation de l'entre-deux-guerres (1919–1940).

   Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877–1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 75–83.
- 2337. RÉRAT, Marcel. Au tournant du siècle: un ralliement sans reniement (1890-1919). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877-1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 63-74.
- 2338. RÉRAT, Marcel. Quand le Parquet fédéral perquisitionnait dans les bureaux du «Démocrate». Le Démocrate, 2. 9. 1977, p. 15, ill.; 24. 9. 1977, p. 20, ill.; 27. 9. 1977, p. 20, ill.
- 2339. ROTH, Jean-François. Le conservatisme catholique et la fondation du parti (1873-1890). Le Parti démocrate-chrétien du Jura, 1877-1977: du ghetto à la liberté, Porrentruy, Editions jurassiennes, 1977, p. 51-61.
- 2340. WECK, Hervé de. Le «Démocrate» face à l'Europe en guerre (1939-1941). Le Démocrate, 13. 9. 1977, p. 16, ill.; 14. 9. 1977, p. 16, ill.; 15. 9. 1977, p. 20, ill.
- 2341. WYSS, Emil. Erinnerungen an die Grippeepidemie im Aktivdienst 1918.
   Berner Zeitschrift für Geschichte und Heimatkunde, 39. Jg., 1977,
   S. 118-130.

# Index des noms d'auteurs

A		Beuret-Frantz, Joseph 2198, 2199
Acatos, Sylvio	2268	Bieder, Max 2242
THE REAL PROPERTY AND ADDRESS OF THE PARTY AND		Blant, Jean-Daniel 2039
Affolter, Jean-Re		Blant, Michel 2039
Airoldi, Jean-Pie		Bloch, Francis 2299
Allemand, Pierre		Bloesch, Cäsar Adolf 2300
Altermatt, Bruno		Bloesch, Emil Anton 2301
Amweg, Gustav		Bloesch, Paul 1829, 2254
	irg, Hubert, d'- 2275	Bodinier, Charles-Ph. 2175
	1901, 1902, 1903,	Boesch, Bruno 2160
-	45, 2059, 2074, 2136,	Bofford, Jacques 2256
2196		Boichard, Jean 2328
Antenen, Max		Boinay, Gabriel 2334
Arnoux, Abel	1956	Boinay, Joseph 1982
Aubert, Daniel	2016	
Aubry, Genevièv	ve 1858, 1879, 1882	Bonnard, Luc-François 2017
		Bordet, Gaston 2328
В		Borruat, Otto 2138
Б		Bosshard, Marcel 2290
Babey, Marcellin	2004	Bottinelli, Pierre 1858, 1859, 1860
Bäbler, Mathias	1770	Boullier, Annick 2018
Bächtiger, Kurt	2020	Bourquin, Francis 2190
Badet, Joseph (=	= Djôset Barotchêt)	Bourquin, H. 1948
2158		Bourquin, Marcus 2209, 2302
Baillod, Gil 192	20	Bourquin, Pierre-André 2039
Ballmer, Roger	1775	Bouvier, Jean-Claude 2249
Balmer, Dres 1	863	Bovey, Louis 2161
Barbe, J. 2011		Brahier, André 2078
The second secon	et (= Joseph Badet)	Brahier, Gaston 2162
2158	,	Brault-Lerch, Solange 2105
Barth, Ulrich 2	284	Braunschweig, Peter 1878
GALLERY AND AND STREET STREET	ain 1869, 1986, 2060	Bregnard, Gérard 2079
Bauder, Robert	Date of the second	Bregnard, Germain 1987
Baumann, Theo		Bregnard, Maxime 1831
Baumer, Iso 18		Brelot, Claude 2328
Baumgartner, Er		Brocard, André 1987
Bay, Roland 20	The state of the s	Brodbeck, E. 2027
Béguelin, Roland		Bruckner, Albert 1836
Béguin, Claude		Bucher, Werner 2187
Berdat, Rémy 2		Bueche, Jeanne 2080
Berger-Locher, (		Burkhard, Jacqueline 2008
Bessire, Paul-Ott		
August 1 and 1	1818, 2159, 2174,	_
2257	1010, 2137, 2174,	С
Beuchat, Marian	ne 1904	Carnal, Henri 1880
Beucler, François		Caro, Patricia T. 1861
Beuret, Bernard		
Beuret, Germain		Cavaleri-Schnetz, Maryse 1818, 1940 Chaignat, Daniel 2044
Deater, Germann	1707	Chaighat, Daillet 2077

Chapatte, Pierre-André 1823, 1862, 2081, 2087, 2088, 2211 Chappaz, Maurice 2139 Chappuis, Marc 2082 Chappuis-Fähndrich, Marc 2055 Chappuis, Pierre 1880 Charpilloz, Alain Chassot, Stephan 2044 Châtelain, Roger 2271, 2303 Chatellier, Louis 1841 Chèvre, André 2320, 2321 Choquard, François 2140, 2141 Christe, Jean (= Le Vadais) 2083, 2084, 2163 Christe, Pierre 2235 Christen, Hans-Rudolf 1864 Cornu, Daniel 1853, 1867 Coste, M. 2011 Cuenin, Gabriel 1832 Curtat, Robert 2161 Cuttat, Jean 1772 Cuttat, Paul-Albert (= Tristan Solier) 1772, 2121, 2192

#### D

Däpp, Heinz 1878
Debard, Jean-Marc 2328
Denis, André 1987
Desvoignes, Marcel 1848
Devain, Henri 2129
Dhénin, Michel 2281
Dohrn, Cathy 2044
Dollinger, Philippe 2298
Donzé, François 2322
Draux, André 2281
Dreyer, Hans Georg 1952
Du Bez, Jean 1868
Ducommun, C.-F. 2034
Dumont, R. 2077

#### E

Eggler, Roland 2040, 2041 Ehrensperger, Ingrid 2113 Eichenberger, Jean-Pierre 1963 Erard, Francis 2143, 2223 Erard, Victor 1777, 1958, 2086 Eschmann, Rémy 2064, 2065, 2066, 2067, 2068, 2217 F

Faesi, Johann Conrad 2304 Faivre, Marcel 2249 Farine, Edmond 1928, 1989 Farine, Serge 1987 Favre, Gilberte 2111 Favre, Hervé 2144 Favre, L. 2265 Fell, René 1880, 2189 Février, Charles 1921, 1922, 2259 Fiechter, Jacques-René 1880 Fietier, Roland 2328 Fischer, Eduard 2305 Fleury, Robert 1964, 2261 Flückiger, Félix 1871, 1872 Flückiger, Michel 1882 Flückiger, Roger 1772, 1777 Fohlen, Claude 2328 Forget, Gilbert 2200 Frauenfelder, Erich 1846, 1847 Friedli, Peter 2042 Fringeli, Albin 2221 Froidevaux, Adrienne 2005 Faudevaux, André (= M.-J. V.) 1809, 1873, 1965, 1990, 2183 Froidevaux, Claude 2255 Froidevaux, Philippe 1787, 2127 Frösch, Robert 2044 Furger, Alex R. 2026

#### G

Gasser, Adolf 1874 Gauchat, Louis 2165 Geiger, Ernst 1966 Geiser, Samuel 2323 Geissbühler, W. 1967 Genevoy, Robert 2280, 2282 Gerber, Marcel 2218, 2223, 2231 Gerber, Robert 1968 Gerster, Alban 2283 Gilliéron, René 1905, 1923, 2272 Gilomen, Claire 1991, 2087 Gilomen, Hans-Jörg 1834 Gilomen-Schenkel, Elsanne 2306 Gindrat, Henriette 2111 Girard, Benoît 1777, 2289, 2324, 2325 Girod, Jean-Pierre 1992, 2019, 2106 Glatthard, Peter 2169

Godinat, Marcel 1906 Gogler, Charles-Edouard 2034 Goldschmidt-Rotschild, Bettina, von-Graf, Jean-Roland 2258 Graf, Markus 2044 Greppin, Robert 1848 Gresser, Pierre 2328 Gresset, Maurice 2328 Grimm, Daniel 1892 Grimm, Suzette 1876 Grossenbacher, Kurt 2044 Gschwind, Franz 2307 Gsteiger, Manfred 2176, 2177 Guenat, François 2009, 2033 Guéniat, Edmond 1969 Gygax, Fritz 2021 Gygax, Georges 2182 Gygax, Raymond 2290

#### H

Haas, Hieronymus 1835 Haberthür, P. 2247 Halaba, Miroslaw Hanngi, E. 2231 Hanggi, J. 2231 Hänggi, Jean-Marie 1772 Hatt, Jean-Jacques 2298 Hauser, Michel 2327 Hegg, Otto 2032 Henggeler, Rudolf 1836 Hentzy 2201 Herrenberger, Hans-Rudolf 1882 Higgins, John Patrick 2308 Hofmann, Franz 2020 Houriet, Jacques 1826, 2088 Houriet, Willy 2044 Hugger, Paul 2306 Huguenin, Claude 2039 Huguenin, Patricia 2039 Hunziker, André 2133

#### Ι

Imer, Florian 2089 Imsand, Marcel 2139 Ischer, A. 2027, 2034 Jacquat, Marcel S. 2035, 2039 Jagher-Mundwiler, Erwin 2028, 2029 Jagher-Mundwiler, Nelly 2028, 2029 Jeanbourquin, Daniel 1854, 1893, 1894, 1929, 1935, 1937, 1943, 1996, 2202

2202
Jeandupeux, Denis 2039
Jeanjaquet, Jules 2165
Jermann, Leo 2090
Joerin, Pierre 2233
Jolidon, M. 1954
Juillard, Michel 2045
Juillerat, Roger 1908, 1909, 1936, 1942, 2070, 2071, 2075, 2110, 2147, 2148, 2149, 2151, 2184, 2267, 2270

Junod, Charles 2310

Junod, Roger-Louis 1880

### K

J

Kahl, Konrad 2329 Kälin, Hans B. 2306 Kappeler, Beat 1925 Kipfer, Samuel 2072 Kistler, Jean 1805, 1855 Kleiber, Laurent 1910 1932, 1970, 2091, 2092 Kleiber, Wolfgang 2166 Kohler, François 2330 Kohli, Werner 1825 Krebs, Roger 2233 Kirstol, Andres M. 1849 Kuffer, Jean-Louis 1881, 1888 Küffer, Markus 2178

#### L

Lachat, François 1987, 2249, 2288
Lachat, Gustave 2222
Laederach, Jean-Rodolphe 2108
Lafont, M. 2011
Lapaire, Claude 2228
Laubscher, Hans P. 2046
Lefert, Jacques 2093
Lehmann, Bernhard 2044
Lerat, Lucien 2328
Lesquereux 1926

Lieberherr, Bernard 1997 Liniger, Werner 2292 Livet, Georges 2275 Locatelli, René 2328 Lory, Martin 2331 Lovis, Gilbert 1773, 1817, 1904, 1911, 2094, 2095, 2096, 2234 Lüps, Peter 2043, 2047 Lutz, Heinz 2299

#### $\mathbf{M}$

Magnin, Catherine 2107 Malzach, R. 2283 Marchal, Guy 1836 Marti, Urs 2048 Martin-Kilcher, Stephanie 2311 Mathys, Eric 2010 Matile, Herbert 2030 Mattern, Günter 2284 Matthey, Adrien 1927 Matthey, Willy 2049 Mayer, Hans Eberhard 2286 Meienberg, Nicolas 1844 Meier, Eugen 2203 Merazzi, Claude 1971 Meuthen, Erich 2306 Meyer, Werner 2098, 2312 Michel, Franz 2313 Michel, Jean 1772 Migy-Studer, Léon 2238 Millotte, Jacques-P. 2328 Miserez, Jean-Marie 2204, 2225 Moeschler, Pierre-Yves 1787, 2314 Moine, Denis 2115, 2241 Moine, Virgile 2333 Monnier, Jean-Pierre 1880 Montandon, Jacques 2076 Montavon, Paul 2129 Moor, Max 2036 Moosbrugger-Leu, Rudolf 1837 Morgenthaler, Robert 1825 Moser, Adres 2099 Mouttet, Henri 2287 Moyse, Gérard 2328 Mühlenen, Jean 2224 Müller Hans-Peter 2168 Müller, Kurt 1882 Müller, Ulrich 1825

#### N

Nagel, Jean-Louis 2292 Nicoulin, Martin 1883, 2290, 2291 Niederer, Arnold 1830 Noirjean, François 1771, 1777, 2315, 2332 Nusbaumer, Marcel 2264 Nusbaumer, Roland 1987 Nydegger, Paul 2021

#### O

Orcel, Alain 2026 Orelli, Jürg, von – 2050 Ott, Hugo 1838

#### P

Parietti & Gindrat S. A. 1958
Paupe, Pierre 1930, 1972
Pedrazzini, Dominic 2290
Pellaton, Jean-Paul 1778
Pellaton, Jean-Pierre 1928
Petignat, Jean-Louis 2129
Petignat Philippe 1958
Philippe, Pierre 1987
Pochon, Michel 2022
Portmann, Robert 2078
Prongué, Bernard 1787, 1873, 1884, 2287, 2288, 2334, 2335, 2336

#### Q

Quenet, Jean-René 2100 Quiquerez, François 2051

#### R

Raccordon, Charles 1973
Rais, André 1839, 1840, 2170, 2216, 2220, 2229, 2279, 2282
Rais, Jean-Louis 2218
Ramseyer, Rudolf 2169
Rebetez, Pierre-André 2044
Rebetez, Pierre 2293
Rechsteiner, Peter 2316
Reimann, Rolf 2266
Renggli, Claire-Lise 1882
Renz, E. 2023

Rérat, Marcel 1987, 1998, 2337, 2338 Rey, Maurice 2328 Rey, Michel 1787, 1895, 1928, 2248 Reymond, Jean-Jacques 2153 Ribeaud, José 1853 Richard, Hughes 1880, 2226 Richon, André 1818, 1913, 2101, 2154, 2215, 2294, 2295, 2317 Riera, Antoni 2126 Rietschin, Peter 2044 Robert, Max 2122 Roller, Samuel 2262 Roten, Bernard 2290 Roth, Jean-François 1805, 2339 Roud, Maurice 1999

#### S

Saintié, Jean 2212, 2214 Salomoni, André 2073 Salzmann, Hans C. 2051, 2052 Saunier, Alain 2044 Saunier, William 2102, 2213 Savoye, Frédéric 2269 Schaer, André 1841 Schaer, Frédy 2233 Schaller, Henri 1827 2006 Scheidegger, Annerose Schenker, Lukas 1779 Scherrer, Georges 2218 Schieffer, Theodor 2286 Schiess, Walter 2056 Schindelholz, Georges 1828, 1961, 2102, 2103, 2211, 2213, 2239 Schindelholz, Roger 1818, 1915, 2219 Schlunegger, Hans 2057 Schmalz, Karl Ludwig 2012, 2013, 2014 Schmid, Elisabeth 2031 Schnegg, Alfred 2175 Schnitter, Beate 1997 Schranz, Peter 1955 Schüle, Ernest 2165, 2171, 2172 Schuler, Georgette R. 2186 Schuler, P.-J. 1829 Schwander, Marcel 1878, 1887 Schwendimann, Max A. 2179, 2193 Seguy, Jean 1845 Siegenthaler, Pierre 1880 Siegrist, Bruno 2044

Simeoni, Jean-Pierre 2022 Sommer, Marcelle 2231 Sonderegger, Stefan 2173 Spitale, Denis 2290 Staehelin, Andreas 2284 Stähli, Fritz 1882 Stauffenegger, Roger 2328 Steiner, Michel 2334 Steullet, Anne-Marie 2185, 2205 Stöckli, Werner E. 2026, 2311 Stoll, Robert Th. 2120 Studer, Walter 2206 Suratteau, Jean-René 2221, 2318 Suter, Max 2024 Suter, Paul 2263 Suter, Peter J. 2026 Sutter, Ruben 2037

#### T

Tappolet, Ernest 2165
Thürer, Daniel 1889
Traxler, Jana 1846, 1847
Tristan Solier (= Paul-Albert Cuttat)
1772, 2121, 2192
Tschumi, Alain-G. 1977, 1978
Tschumi, Raymond 1880
Tuor, Robert 2285

#### U

Urbain, Jacques 2180

#### V

Vadais, Le (= Jean Christe) 2083, 2084, 2163

Van Beck, Isabelle 2124

Varrin, Bernard 1896

Vautravers, Jean-Luc 1818, 1929, 1937, 1943

Vergon, J.-P. 2011

Verlet, Pierre 2105

Verneaux, J. 2011

Voisard, Alexandre 1772, 2117, 2119

Vuille, Jean-Claude 2157

Vuille, Louis 2292

#### W

Wagner, Gerhart 2053 Walter, Franz 2132 Walter, André 1868 Walz, Jean-J. 2104, 2207, 2237 Walzer, Pierre-Olivier 1772, 1774, 2179, 2208, 2230 Weber, Berchtold 2003 Weber, Heinz 1882 Weber, Josef 2240 Weber-Junod, Patricia 1780 Weck, Hervé, de - 2290, 2296, 2297, 2340 Wehrly, Maurice L. 1812, 1891 Wenger, Hans 2057 Widmer, Alphonse 1957, 1958, 1979 Widmer, Eduard 2098 Widmer, Graziella 1851 Wildbolz, Eduard 1878 Wildemann, Ansgar 1836

Wilsdorf, Christian 1842 Wimmer, Jean 2233 Windler, Hans 2232 Wolf, Kurt 1993 Wyss, Edmund 2203 Wyss, Emil 2341 Wyss, H. 1980

#### Z

Zaeslin, Peter L. 1836 Zanolla, Serge 1937, 2211, 2239 Zbinden-Schmalz, Niklaus 2054 Zermatten, Maurice 2181 Zeugin, Walter 2245, 2246 Zimmermann, Bertrand 1853 Zimmermann, Jean 1843 Zimmermann, Matthias 1997 Zinsli, Paul 2169

# Index des noms de personnes

A	F
Allmen, Isabelle, von-(= Zouc) 2144 Andlau, famille 2275	Fromont, saint 1831
Aubry Frères S. A. 1929, 1930	G
В	Gagnebin, Henri 2132, 2133 Gaignat, Marcel 1902
Bachofner, Armand 1901 Badet, Joseph (= Djôset Barotchêt) 2182	Germain, saint 1837, 1839 Gléresse, famille de – 2271 Godet, Philippe 2175
Barotchêt, Djôset (= Joseph Badet) 2182	Gogler, Charles-Edouard 2034 Gonseth, Ferdinand 2262 Guélat, François-Joseph 2329
Béguelin de Courtelary, famille 2276 Béguelin, Roland 1881, 2255, 2256 Beuchat, Charles 2257	Guerdat, Philippe 2146
Bloch, Camille S.A. 1936	Н
Boillat S. A. 1934, 2077	Haito, évêque 1842
Boillat, Laurent 2109 Bregnard, Gérard 2118, 2119	Hirschy, Francis 1909
Brossard, famille 2277, 2278	Holzer, Frédéric-André 2123
Burrus & Cie, FJ. 1937, 1938	J
	Jacquier, Nancy-Nelly 2184
С	Jobin, André 2111
Casagrande, Jean 2258	Jobin, Monique 2111
Cendrars, Blaise 2226	
Chariatte, famille 2273, 2274 Chavanne, Xavier-François 2259	L
Choquard, Joseph 2260	Lachat, Louis S.A. 1943
Cobioni, Enrico 2154	Lang, Louis 1933 Luterbacher, Thierry 2124
Comment Lean Francis 2121	Euterbacher, Thierry 2124
Comment, Jean-François 2121 Comte, Alfred 2154	M
Cuttat, famille 2273, 2274 Cuttat, Paul-Albert (= Tristan Solier)	Mahert, Rodo (= Edmond-Armand Maistre) 1780
2191, 2192	Maistre, Edmond-Armand (= Rodo Mahert) 1780
D	Manzoni 1926
Devain, Henri 2183	Messerli, Robert 2185
Du Saucy, Pierre-Mathieu 2229	Misteli, Emile 1914 Mittempergher, famille 2273
	Monnier, Jean-Pierre 2176, 2177, 2178, 2179, 2181, 2186, 2187, 2188
E	Moser, Louis S.A. 1944
Fleury, Robert 2261	Müller, CA. 2263
Erba, Antonio 2122	Muriaux, famille de – 2271

N Schumacher, Juliette 2149 Seibt-Kocher, Dieter 2110 Nusbaumer, Marcel 2264 Seibt-Kocher, Lis 2110 Simon, Robert 2190 O Stampfli, Pierre 2126 Steiner, Ernest 1908 Offenburg, Henman 2306 Steiner, René 2269 Steulet, famille 2273 P Stocker, Ernest (= Coghuf) Paravicini 2320 Parietti & Gindrat S.A. 1945 T Péquignat, Pierre 2309 Trouillat, Joseph 2322 Perrenoud, Jean-Frédéric 2134 Tristan Solier (= Paul-Albert Cuttat) Prêtre, Jean-Claude 2118 2191, 2192 R U Ramseyer, André 2107, 2108 Utenheim, Christoph, von -2308 Randoald, saint 1839 Rebetez, Sylvère 2125 Renfer, Werner 2189 V Riat, Gustave 2265 Voisard, Alexandre 2176, 2177, 2178, Richterich-Gerber, Paul 2266 2179, 2193, 2194, 2195, 2196, 2197 Robert, Max 2267 Roggenbach, Johann-Conrad, von -2305 W Rossel, Jean 2268 Rossel, Virgile 2175 Wangen, Frédéric, de – 2315 Wicka 2087, 2279, 2280 Rousseau, Jean-Jacques Wicky, Jean-Claude 2270 Ruedin, Jean 2303 Willems, Edgar 1959 Wüst, Otto 1827 S

Santomaso, Giuseppe 2112 Savoye, Frédéric 1920 Schäublin 1946

Zouc (= Isabelle von Allmen) 2144

# Index des noms de lieux

Aesch 2272 Ajoie 1819, 1996, 2017, 2074, 2135, 2140, 2148, 2202, 2208, 2241, 2260 Alle 1973, 2059 Allemagne du Sud 2166 Alsace 1841, 2275, 2298 Angenstein 1923 Argovie 2285, 2331 Arlesheim 2104 Aragno 1926, 1927 Asuel 1943	Bienne, le lac 1999, 2021, 2042, 2050 Birseck 1905 Boécourt 2211 Les Bois 2039, 2212, 2303 Le Bois-de-Robe (Develier) 2170 Bonfol 1831, 1901, 2008, 2001, 2038 Boncourt 1935, 1937, 1938 Bourgogne, guerre de 2302 Bourrignon 2055 Breitenbach 2247 Les Breuleux 2323 Buchsgau 2305 Buix 2127 Bure 2140 Burg 2006
В	•
Bâle 1834, 1842, 2114, 2316, 2331 Bâle, région 2160, 2203, 2307, 2312 Bâle, ancien Evêché 2104, 2287, 2288, 2289, 2293, 2304, 2314, 2318 Bâle, ancien diocèse 1829, 1838, 2254 Bâle, nouveau diocèse 1785 Bassecourt 2146 Bavelier (Pleigne) 1910 Beinwil 1779, 1835 Bellelay 1832, 2251, 2310 Belprahon 2156 Berne, canton 1793, 1794, 1795, 1796, 1797, 1825, 1846, 1847, 1850, 1864, 1874, 1882, 1897, 1898, 1899, 1900, 1928, 1984, 1985, 2003, 2007, 2013, 2014, 2043, 2044, 2061, 2326, 2331 Berne, canton dans ses nouvelles frontières 1770 Berne, ancien canton 2169 Besançon 2252 Beuggen 2207 Bévilard 1931, 1946, 2041 Biaufond (Les Bois) 2039 Bienne 1784, 1875, 1882, 1885, 1947, 1952, 1955, 1966, 1967, 1971, 1977,	C Le Champois (Soubey) 2012 Champs-Meusel (Saint-Imier) 2010, 2020 La Charbonnière (Epiquerez) 2012 Chasseral 2001, 2027, 2053, 2054, 2244 La Chaux-de-Fonds 1769, 2323 Les Chenevières () 2020 Chervillers (Epiquerez) 2014 Clos-du-Doubs 1906, 2024, 2038, 2199 Combe-Grède 2001 Corban 2091 Corgémont 1963, 2189 Cormoret 1859, 1908 Cornol 1902 Courcelon (Courroux) 2102 Courfaivre 1939, 2213 Courgenay 1911, 1918, 2214 Courrendlin 2083, 2084, 2103 Courroux 2085, 2102, 2311 Court 2019, les gorges 2019
1980, 2023, 2037, 2056, 2057, 2113, 2153, 2209, 2210, 2244, 2300, 2301, 2302, 2316 Bienne, la région 2030	Courtelary 1860, 1869, 1936, 2110, 2138, 2276 Courtemelon (Courtételle) 2069 Courtételle 2069

Delémont 1814, 1815, 1823, 1826, 1830, 1840, 1851, 1870, 1892, 1913, 1932, 1940, 1959, 1987, 1988, 1991, 2002, 2081, 2087, 2088, 2090, 2101, 2215, 2216, 2217, 2218, 2219, 2220, 2243, 2249, 2250, 2253, 2279, 2280, 2304, 2338, 2340  Delémont, la vallée 1970, 2241  Delle 1987, 1988  Develier 1964, 2170  Dittingen 2014, 2283  Dorneck 2098, 2203  Douanne (Twann) 2026, 2031  Le Doubs 2012, 2024, 2198  E  Les Enfers 2082	Jura bernois 1770, 1821, 1860, 1863, 1869, 1875, 1879, 1880, 1882, 1885, 1886, 2060, 2138  L  Laufon 1965, 2025, 2090, 2221, 2313 Laufon, la vallée 1813, 1856, 1882, 1917, 2203 Leimental 2203 Liesberg 2013 Löffelbergfluh (Liesberg) 2013 Löwenbourg (Pleigne) 2028, 2029, 2098 Lucelle 2320, 2321 Lucelle, abbaye 2166 Lucelle, étang 2013
Epiquerez 2012, 2014, 2155	
	M
Feldbach 2207 Ferrette 2207 France 1845 Franche-Comté 2105, 2328 Franches-Montagnes 1975, 2024, 2058, 2065, 2066, 2070, 2115, 2199, 2201, 2204, 2245, 2277, 2278 Franquemont 2281 Fribourg 2118 Fribourg, canton 2331 Fricktal 2203 Frohburg 2097  G Les Genevez 1817, 2095	La Malcôte (Asuel) 1943 Malleray 1944 Malnuit (Les Pommerats) 2222 Montbéliard 2105, 2251 Mont-Crosin 2155 Mont-Soleil 2020, 2155 Morat 2302 Moutier 1878, 2122, 2128, 2151, 2223, 2224, 2267 Moutier, district 1820, 1907, 1949, 1953 Moutier-Grandval, chapitre 1836, 2286 Muesch (Laufon) 2313 Mulhouse 2316 Muriaux 2225, 2271
Gléresse 1997, 2271 Guebwiller 1768	N
I In der Stelli (Dittingen) 2014 J Jura, canton 1864, 1865, 1866, 1867, 1873, 1877, 1822, 1885, 1889, 1890, 1891, 1915, 2064, 2081, 2150, 2152, 2248, 2249, 2289	Neuchâtel 2027, 2037, 2123, 2244, 2319  Neu-Falkenstein 2098  La Neuveville 1789, 1800, 1816, 1941, 2226, 2299  Nods 2014  Le Noirmont 1803, 1929, 1930, 2130, 2227  Nürnberg 2113

O	Saint-Ursanne, chapitre 1836
Odilienberg 2104	Saignelégier 1800, 1801, 1956, 2000, 2024, 2141, 2144, 2239, 2315
P	Schaffhouse 2316 Schliengen 2104
Paplemont (Courgenay) 1911	Schlossberg 2089 Schwarzbubenland 2203
Paris 2065, 2066, 2068, 2144, 2257 Perles 2093	Schwibbogen 2203
Péry 1993, 2015	Soleure 2305, 2331
Pfeffingen 2098, 2272	Sonceboz 1909, 2060
Pleigne 1910, 2013, 2028, 2098	La Sorne 2249
Pleujouse 2098	Soubey 1916, 2012, 2155 Suisse 1836, 2164, 2168, 2173, 2309
Les Pommerats 2131, 2222	Suisse alémanique 2178
Porrentruy 1772, 1774, 1775, 1777,	Suisse romande 1783, 2165, 2175,
1786, 1808, 1833, 1848, 1921, 1922, 1926, 1933, 1945, 1957, 1958, 1961,	2176, 2177, 2178, 2179, 2180, 2181,
1962, 1969, 1972, 1974, 1975, 1976,	2292
1979, 2009, 2033, 2086, 2098, 2117,	Sundgau 1843
2121, 2136, 2196, 2228, 2229, 2230,	La Suze 2040
2231, 2304, 2309, 2333	
Porrentruy, district 1799, 1903 La Praye, étang (Nods) 2014	T
La Fraye, etailg (100s) 2014	Taubenloch 1986
R	Tavannes 2155
	Thann 1768
Rauracie 2206	Tramelan 2149
Reconvilier 1776, 1934, 2077 Reinach 2232	
Rheinfelden 2207	U
Renan 2233	Undervelier 2092
Roggenburg 2006	
Rondchâtel (Péry) 2015	V
Rossemaison 1792, 2094, 2234, 2235,	
2273, 2274	Val-Terbi 1828, 2205 Vaud 2285, 2331
	Valid 2263, 2331 Villeret 2063
S	Vorbourg (Delémont) 1830, 1840
St. Blasien 1838	, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,
Saint-Gall 2316	W
Saint-Imier 1859, 1876, 1914, 1942,	
1968, 2010, 2020, 2142, 2147, 2151, 2184, 2236	Wahlen 2240
Saint-Imier, chapitre 1836	Pr.
Saint-Pierre, île de - 2317	Z
St. Urban 1835	Zug 2112
Saint-Ursanne 1912, 2048, 2155,	Zurich 2316
2207, 2237, 2238, 2282	Zwingen 2098

# SCIENCES

•